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Vicente j. garcía nebot

D
e nuevo sobre suelo europeo 
vuelve a producirse un conflic-
to bélico por la Rusia de Putin y 
el país invadido, Ucrania. Rusia, 

que está lejos de ser una democracia ple-
na, se encuentra presidida por un hom-
bre que no ha renunciado al expansionis-
mo soviético pasado y al mantenimiento 
de áreas de influencia y de intervención .

Ucranía, como país independiente, se 
encontraba cerca de las posiciones de la 
OTAN para poder integrarse en calidad 
de miembro de pleno derecho como los 
demás países de la organización trasat-
lántica . Y Rusia no podía consentir que 
un país limítrofe se encontrara tan cerca

Todos estamos viendo en la televisión 
y en los periódicos la brutalidad de la 
guerra y los bombardeos a los que se ve 
sometida Ucrania día tras día. Pero Ru-
sia , salvo en armas nucleares, no parece 
ser tan eficiente.

La población local se resiste a capitular 
y a mantener viva la resistencia frente al 
agresor, que se muestra inoperante e in-
capaz de controlar la situación .

Vemos constantemente en televisión 
imágenes de ciudades destrozadas cuan-
do los objetivos civiles no deberían ser 
el punto de ataque sino posiciones es-
tratégicas: parece como si se quisiera in-
fundir miedo para ver de lo que es posi-

ble una Rusia a veces como desbordada 
o superada. Más que desbordada sería 
superada por una invasión que se pro-
metía más feliz.

Uno de los efectos de la guerra son 
como siempre los millones de despla-
zados que pretenden huir de las zonas 
de frente

EEUU y la Unión Europea han toma-
do una posición un “ tanto” alejada en 
enfrentamiento directo para evitar glo-
balizar la guerra aunque las medidas 
que han tomado estrechan el régimen 
de Putin pero no lo liquidan. El horror 
de la guerra no sé hasta qué punto se 
conseguirá finalizar con sanciones eco-

nómicas tendentes a presionar a Rusia y 
a su población pero que en último caso 
afecta a los de siempre: los ciudadanos 
que no tienen nada que ver con decisio-
nes que se toman desde lo alto.

Mientras, seguiremos viendo en la te-
levisión y en los periódicos las filas inter-
minables de refugiados que se dirigen a 
las fronteras polaca y rumana, y segui-
remos viendo la inmensa generosidad 
de asociaciones y particulares que aco-
gerán a refugiados hasta que termine lo 
peor esperemos que pronto. Aunque la 
cosa no pinta para ser muy rápida y que 
se enquiste es lo más posible unos cuan-
tos meses

por si acaso
paco novella
hisTORiADOR

Ucrania
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editorial

L
a història sempre està prepara-
da per a oferir-nos sorpreses. Al-
gunes, arriben després de molta 
investigació. Unes altres, ho fan 

casualment, com la que m’aplegà en po-
sar-se en contacte amb mi des de Bar-
celona Carmen Jiménez. Em va dir que 
era besneta de l’estivellenca Amalia Ale-
gre Arnau. Estava analitzant la connexió 
d’eixe familiar amb el seu poble natal, 
per a un llibre biogràfic que realitza amb 
la seua cosina imma Guillamon. Volia la 
meua col·laboració per a conéixer mi-
llor el temps que va viure a la població.

Gràcies a elles, he sabut que la dona 
que va fer esclatar la revolta de dones 
de Barcelona de 1918 era d’Estivella i 
es deia Amalia Alegre. Ara sé que el 10 
de gener d’aquell any va decidir pen-
jar un cartell en el qual convocava per 
a  realitzar una marxa cap al Govern 
Civil i exigir una baixada del preu del 
carbó. El més singular, a més dels dife-
rents incidents provocats, va ser que 
hi prohibiren la participació masculi-
na. La primera jornada en foren 500 
però cada dia n’augmentaren més. Un 
simple cartell i una crida arribaren 

ben lluny, encara que l’esdeveniment 
no siga ara quasi recordat. Vivia al ca-
rrer de l’Om, per eixe motiu, diverses 
fonts, l’esmenten com a catalana. Tan-
mateix Amalia s’havia casat el 1882 a 
Estivella amb Rafael Calvo Julian, Era 
de família republicana. El germà, Gre-
gorio Alegre, havia fundat el Club Li-
beral del municipi i va ser-ne regidor. 
El més destacat de la protesta és que 
el seu nom va estar oblidat. Les sin-
dicalistes s’apoderaren de la revolta. 
Després, el temps va fer que una altra 
dona quedara amagada i sense veu.

Este descobriment, i el contac-
te amb Carmen Jiménez ens ha de 
fer pensar que hi ha molt de silen-
ci. Confiem que en poc de temps 
isca el llibre que estan enllestint. 
Tindrem una veu callada menys. 
Esperem que ajude a entendre que 
fets com eixos no sols són part de 
l’ahir. Encara hi ha veus a escoltar 
en el temps present. Així que in-
tentem que cada dia hi haja menys 
silencis a la nostra comarca i que 
el so de la veu siga senyal de ma-
jor llibertat.

25 línies i un paper
lluís Mesa i reig

CRONisTA OfiCiAL D’EsTiVELLA

Amalia Alegre, una líder estivellenca amagada



¿Quién con dos dedos de frente
no condenará una guerra?
A una guerra ¡siempre no!
Y donde quiera que sea.

hoy vemos a todas horas
como en la televisión,
nos muestran que todas ellas,
son la muerte y destrucción.

Pero existen también otras
que no suelen mencionar,
de las que no hay ni una imagen,
y se diría “no están”.

En Yemen también hay guerra
atacados por Arabia,
y también en Palestina
de lo que tampoco se habla.

Y sin olvidar el sáhara
invadido por Marruecos,
al que un Estado cobarde
dejó solo como a un perro;

malviviendo en el desierto
por culpa de esa invasión,
y aquí se mira a otro lado,
¡Tiene alguien la explicación!

¡Guerras no!

VeinTicuaTro 
Versos

juan picazo

POETA DE sAGUNT

P
areix que a sagunt estem d’enhorabona. Una cíclica enhorabona. fa cent 
anys començava siderúrgia a sagunt i ara pareix que l’empresa salvadora 
del ecosistema empresarial va a ser seat Volkswagen. Alguns pensàvem que 
seria Mercadona després d’instal·lar en Parc sagunt i el seu magatzem per 

a distribuir els seus productes des d’ací.
segur que han llegit en els diaris, en la tele!!! i tot!!!!, que és una alegria per a tots 

que esta factoria s’instal·li ací inclús és bo per a la supervivència de la ford. Xoca un 
poc amb el tancament de la Pilkington, Galmed, Bosal i demés empreses que s’han 
quedat per el camí, i si no temps al temps. O la pròpia fàbrica que enguany farà 40 
anys del seu tancament o inici del mateix i que ja quasi ningú recorda. El pas de les 
generacions és el que té...

Tampoc recordarem perquè, si, el perquè s’ha decidit ficar la Gigafactoria a sagunt. 
intentaré per un resum amb la informació que tinc, amb la que he viscut. Com sa-
beu vaig ser regidor de l’Ajuntament de sagunt de 2011 a 2015 i tots els dijous que te-
níem comissió d’infraestructures preguntàvem per els accessos a Parc sagunt en ei-
xe moment el PP ens deia que s’anava a solucionar. També en cada ple que passava 
Quico fernàndez, com a portaveu, preguntava perquè no s’instal·laven empreses en 
Parc sagunt i recordava que l’ultima empresa que se va instal·lar ell va ser qui dona 
la llicencia allà pel 2007. Cal entendre que en eixa època el PP era partidari dels po-
lígons d’Alacant d’Ortiz i companyia que s’han vist que eren un pufo.

En 2015 ja en el govern i sent assessor de Compromís una de les missions era ac-
tivar (que no inaugurar ni reinaugurar Parc sagunt com feien altres) Parc sagunt i 
en eixa tasca estava Teresa Garcia una de les principals impulsores de la reactiva-
ció i com no Quico fernández. En eixe moment el PsOE a sagunt no pintava res així 
que junt a les responsables de Parc sagunt, la Conselleria se va aconseguir allibe-
rar tots els problemes que any darrere any anaven sumant i se va poder vendre tot 
Parc sagunt i.

Qui sembra, recull...

E
s un éxito. sin más. Una gran noticia que sagunto sea la sede para la gigafacto-
ría de Volkswagen y que creará, según se dice, del orden de tres mil empleos.

Entiendo que la mayoría de ellos, de tipo técnico de titulación superior ( in-
genieros) y de titulación media ( módulos) y espero, que también haya algún 

hueco para un abogado experto en temas de propiedad industrial, intelectual y demás.
La cantidad de dinero que se va a mover tanto público como de inversión privada ha-

ce preveer que la fábrica ha venido para quedarse por mucho tiempo y más aún con la 
conexión con Almusafes que hará que se retroalimenten ambas factorías y por lo tan-
to se genere una sinergia difícil de romper aunque no imposible.

sobre este imposible quiero hacer especial mención. Las empresas del siglo XXi se 
mueven. hoy en día puedes estar trabajando para una empresa de sri Lanka en Ber-
lín y cerrando un negocio en Nueva York para realizar una venta en sagunto. Es así. La 
idea de que Altos hornos va a volver es una utopía que tampoco quisiera vivir, estar 
atado de por vida a una fábrica y a un pueblo no es una idea que me apasione y sobre 
todo, ligar la existencia económica de todo un pueblo a una sola moneda es un ries-
go que no se debe correr.

Pero con la Volskwagen no pasa eso. La empresa alemana viene a completar un par-
que industrial altamente atractivo que debería tener su rincón tecnológico para es-
tar muy diversificado y eso explica que sea una buena noticia para absolutamente to-
do el mundo.

¿todos? ¡No! Acción ecologista Agró está en contra. se entiende. hay que justificar la 
pasta de las subvenciones que reciben del Estado, o sea, de los que trabajamos y tra-
bajarán en esta gigafactoría.

Pero bueno, aparte de Agró, es una gran noticia y un tanto político claro del Alcalde 
que, por suerte, se aleja de la figura de su sanchidad, del resto de grupos políticos de 
todo signo ( porque Parc sagunt es un logro desde que mi padre intercedió en lo de la 
cuarta planta hasta hoy) y del trabajo silente, incesante, profesional y nunca suficien-
temente valorado de AsECAM y de su presidenta Cristina Plumed.

Birras de aquí

albert llueca 
ECLèCTiC | @ALBERTLLUECA

francisco adán
ABOGADO

Volkswagen

N
o sé com heu passat les falles. 
Jo m’he banyat molt. És nor-
mal que ara tinga mal de go-
la. M’he fet la prova de la CO-

ViD i no en tinc.  La veritat és que ho 
vaig donar tot una nit. Potser massa. Ei-
xe dia vaig vore les falleres Majors san-
dra i Aitana. Les pobres ja estan tres 
anys en el càrrec. sandra em pareix 
moníssima. Espere que li vaja bé. Està 
fent pràctiques on treballa una amiga 
meua. M’ha dit que és encantadora.

La primera nit Gonzalo em va deixar 
sola. No sé si va fer bé. Vaig trobar-me a 
Josep. El recordeu? sabeu que no es va 
portar massa bé amb mi. Està canviat o 
això em va fer creure. Passarem la nit 
junts, com si no haguera passat res. Ara 
vull tornar-lo a oblidar. No vull que una 
nit marque el futur amb el meu xic.

La segona nit que isquérem va estar 
Gonzalo. Em trobava mal però vaig in-
tentar dissimular-lo. isquérem amb fi-
na i uns altres amics. Vérem algunes de 
les falles premiades. La gran de la plaça 
Rodrigo impressiona, sobretot per les 
dones que estan situades en la part de 
dalt. No obstant això, em quede amb la 
guanyadora de la categoria infantil. La 
de la Victòria és genial. Els ninots de-
dicats a personatges m’encisen. Me’ls 
portaria a casa. Tornàrem prompte a 
casa. Vaig intentar disfrutar al llit. Ell 
ho va aconseguir. Jo tenia el cap en el 
que havia fet la nit anterior i no em sen-
tia bé. Almenys crec que li va agradar 
que utilitzara la boca. Vull que passen 
els dies i se m’oblide tot. La resta dels 

dies els passàrem a València. Necessi-
tava allunyar-me del mal que havia fet.

Esta setmana, per acabar d’arreglar-
ho, plou més. he vist com es desborda 
el riu. Em fa por. Espere que no con-
tinue caient l’aigua. Opine que no es-
tem preparats per a les inundacions. 
El meu amic Pep té una caseta per Al-
balat. M’ha dit que li ha caigut una part 
de la talla per efecte d’una gotera.

El millor d’estos dies és que la  Vols-
kwagen construirà ací la gigafactoria 
de bateries. En l’oficina estan contents. 
Creuen que indirectament ens ajudarà. 
Pense amb les meues amigues i els co-
neguts que s’han quedat este temps 
sense treball. M’agradaria que troba-
ren una oportunitat. De totes maneres, 
vos he de ser sincera. Les grans empre-
ses no sempre són la solució. Ací al Port 
estem acostumats al fet que tanquen 
quan no els interessa. Venen  a guan-
yar molt i no s’acontenten sols amb el 
fet de guanyar. Però bé, me n’alegre.  

La veritat és que estem fatal. Pitjor 
del que pensem. En el supermercat, 
ja falten coses. L’altre dia em quedí 
sense llet. Entenc que els transportis-
tes estiguen descontents. Dimecres es 
concentraren els camioners pel polí-
gon. Tenen raó. No es pot aguantar es-
ta situació. Jo he pagat quasi 200 eu-
ros de llum i el preu de l’oli de gira-sol 
està pels núvols. si no canvia tot, i la 
guerra continua, no sé com acabarem.

Vos deixe. Necessite una bona dutxa. 
Espere que em passe el malestar i el mal 
de gola amb l’aigua. Vos vull. Besets.

Falles passades per aigua

laia Morvedre

sense pÈls (en les cames)

E
sta setmana hem conegut una noticia fantàstica, fruit d’un treball 
constant i que donarà a la nostra ciutat una projecció encara ma-
jor. Una gran (i molt coneguda) empresa ha apostat per ubicar la 
seua propera planta de bateries elèctriques en el nostre polígon 

internacionalment més conegut: Parc sagunt. En este cas, Parc sagunt ii.
No és casualitat que sagunt es diferencie com una opció clara per a 

este tipus d’inversions. ha calgut una planificació, projecció i execució 
del nostre sòl industrial que poques altres ciutats han estat capaces de 
dur endavant. sí, clar… la nostra ubicació estratègica n’és clau. Però quan-
tes altres ciutats també la tenen i no han sabut donar viabilitat a la seua 
proposta? Ací portem anys treballant perquè el nostre port comercial si-
ga una referència del transport marítim; per poder oferir llocs adequats 
a les necessitats de les empreses. De les grans, i també de les menudes, 
no les oblidem; perquè les infraestructures estiguen a l’altura d’una de-
manda creixent; perquè, en conjunt, sagunt siga una proposta de valor 
a tindre molt en compte.

Però esta proposta de valor no oblida l’espai en què ens trobem ni el 
deute que mantenim amb el nostre entorn. saber conjugar el desenvo-
lupament econòmic-industrial amb la concepció d’una ciutat ambiental-
ment responsable ens ha portat a defensar, a soles, moltes causes que no 
hem volgut ni volem abandonar. Els llocs de treball són una de les nostres 
preocupacions, sempre. Però esta variable no ha d’eliminar la resta, mai. 

Per davant tenim una oportunitat immillorable per tal de fer palesa la 
nostra capacitat d’això que es sol dir ‘estar a totes’. Naturalment, cadascú 
ha de posar la prioritat on li marquen els seus principis, però el més im-
portant és no deixar de costat cap d’elles. En Compromís sempre hem 
defensat el nostre entorn, malgrat les amenaces i el maniqueisme. hem 
vetlat pel desenvolupament de la nostra indústria (recorden com estava 
Parc sagunt abans de la nostra alcaldia al 2015? Era un erm). hem treba-
llat perquè cada visió de ciutat ajude a crear un projecte conjunt del qual 

tots i totes en formem part des de la nostra postura i capacitat. 
Amb l’elecció de Volkswagen queda clar que ho hem 
fet bé i que, tot i que que ens quede molt de treball per 
davant, la senda d’un desenvolupament integrador ja 
ha iniciat esta nova cultura de ciutat industrial. Reca-
rreguem les nostres bateries amb energia elèctrica 
i continuem fent del benefici comú una prioritat en 
primera persona del plural, en present de l’indicatiu. 

sagunt, primera persona 
del plural

opiniones de aquí (oda)

asun Moll

REGiDORA DE COMPROMís PER sAGUNT
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P
oco se está hablando 
en los últimos días 
del giro que ha da-
do Pedro sánchez y 

el PsOE respecto del sáhara 
Occidental. La actualidad in-
ternacional manda y los ojos 
están puestos en Ucrania. sin 
embargo, la puñalada trapera 
está ahí, con la cesión al chan-
taje marroquí de una parte 
del gobierno y el abandono 
al sáhara, a su población, al 
movimiento de apoyo y so-
lidaridad e incluso al Dere-
cho internacional por parte 
del PsOE.

si bien es cierto que la trai-
ción del PsOE con respecto al 
sáhara se remonta a tiempos 
de felipe González, nunca an-
tes se había actuado con esta 
nocturnidad y alevosía, apos-
tando por la vía marroquí en 
la resolución del conflicto. Y, 
por tanto, dando la espalda 
al único territorio de África 

pendiente de descoloniza-
ción, pero también dando la 
espalda al derecho interna-
cional y a todas las resolucio-
nes de la ONU respecto del 
derecho de autodetermina-
ción del pueblo saharaui y del 
futuro referéndum.

Mientras tanto, Marruecos 
sigue ocupando e invadiendo 
ilegalmente otro país, el sá-
hara Occidental, explotando 
y robando sus recursos natu-
rales, incumpliendo las reso-
luciones de la ONU, y violan-
do de manera sistemática los 
derechos humanos con tor-
turas y detenciones de hom-
bres y mujeres saharauis que 
defienden la legalidad inter-
nacional y, por tanto, su dere-
cho a la autodeterminación. 
Esto no lo vemos en la televi-
sión, pero sucede.

Por tanto, negar el derecho 
que tiene el pueblo saharaui a 
descolonizar su territorio es si-

tuarse del lado de esta brutal 
invasión marroquí y su viola-
ción sistemática de los dere-
chos humanos. Eso es lo que 
ha hecho ahora Pedro sán-
chez al alinearse con las tesis 
alawitas y, encima, metiéndo-
nos de lleno en un conflicto 
con nuestro principal sumi-
nistrador de gas, Argelia, tradi-
cional aliado del frente Polisa-
rio, en plena crisis energética 
europea.

Como decía el juez Joa-
quim Bosch, “las mismas ra-
zones de Derecho internacio-
nal por las que defendemos 
la soberanía e independen-
cia de Ucrania deben aplicar-
se para proteger al sahara de 
la invasión de Marruecos. Lo 
contrario es favorecer intere-
ses de los poderosos por en-
cima de los derechos de las 
personas”. Queda claro que 
no todas las guerras y las in-
vasiones son iguales.

La traición del PSOE (otra) 
al Sáhara Occidental

guillermo sampedro
CONCEJAL Y PORTAVOz DE izQUiERDA UNiDA EN sAGUNT

TriBuna lliure

Q
ue la derecha ni la 
izquierda no nos 
cuenten milongas en 
nuestra ciudad. Cen-

trándonos en el equipo de go-
bierno municipal, son muchos 
y mal avenidos, no son capaces 
de priorizar el interés general 
frente al partidista.

Esta izquierda no acepta ni 
entiende que está para servir 
a la ciudadanía. sus teorías co-
munistas extremas e indepen-
dentistas van en detrimento de 
las necesidades reales de nues-
tro municipio. si a toda esta pa-
rálisis de gestión, le añadimos 
la animadversión que el porta-
voz de Compromís y su partido 
le tiene al núcleo del Puerto, se 
empeora, más si cabe, esta si-
tuación de dejadez.

Paralizar a toda costa el bien-
estar del Puerto no beneficia 
tampoco a la prosperidad de 
la ciudad en general. Y esta in-
acción se consiente, sin lugar a 
dudas, por el partido socialista 
para poder seguir mantenien-
do el pacto local a toda costa. 

Como saben, ante esta desi-
dia surge una protesta vecinal 

convertida en partido político 
que es iniciativa Porteña. Evi-
dentemente, este partido es la 
consecuencia del empeño de 
Compromís de no dar ni agua 
a esta parte tan importante de 
nuestra ciudad. 

sin embargo, esta no es la so-
lución. Lo que necesitamos es 
un gobierno sin complejos, ni 
ataduras, ni falsas promesas. 
Mucho menos con pensamien-
tos segregacionistas. Eso es in-
viable. Y que conste que no hay 
nadie más porteño que yo. 

Por eso, desde Ciudadanos 
(Cs) sagunto aportamos equi-
librio, sentido común, política 
útil, propuestas de mejoras, ini-
ciativas e ideas. Denunciamos 
y exigimos soluciones justas y 
no chorradas que no nos com-
peten. Apoyamos propuestas 
de izquierdas y derechas siem-
pre que sean útiles para nues-
tra ciudad.  Eso solo lo hace-
mos nosotros, Cs, los liberales. 
Los demás son incapaces. Les 
pueden sus prejuicios y su sec-
tarismo.

Del mismo modo, salva Mon-
tesinos igual está en la presen-

tación de la semana santa que 
reivindica los derechos de las 
mujeres, recoge basura y lim-
pia el río. El resto no lo hace ni 
lo hará, y tan importante es una 
cosa como la otra.

Entre otras muchas aporta-
ciones de Cs, defendemos una 
propuesta clara sobre el pan-
talán, sin engañar y sin retra-
sos; un puerto comercial com-
petitivo a nivel internacional; 
la implementación de un bo-
no comercial y ayudas concre-
tas a los autónomos y agricul-
tores; un polígono industrial 
a poder ser productivo mejor 
que logístico como está sien-
do, apoyamos a Lafarge; y he-
mos denunciado múltiples 
situaciones de desidia e in-
cumplimientos del gobierno. 

En definitiva, hemos traba-
jado y seguimos haciéndolo 
para mejorar nuestra ciudad. 
frente a la dejadez del gobier-
no, el esfuerzo de Cs. frente a 
la estrechez de miras del PP, 
la apertura y el progresismo 
de Cs. Los liberales somos la 
solución porque nos impor-
ta sagunto.

Somos la solución

salvador Montesinos
CONCEJAL Y PORTAVOz DE CiUDADANOs EN sAGUNT

TriBuna lliure

h
ace quince días tu-
vo lugar la prime-
ra comisión infor-
mativa en la que 

se trató el presupuesto mu-
nicipal. El equipo de gobier-
no encabezado por Darío 
Moreno presentó las cuen-
tas a la prensa, incluso antes 
de entregar los documentos 
a los partidos que no forma-
mos parte de ese gobierno. 
No obstante, he de decir que 
el documento estaba incom-
pleto entonces, y sigue in-
completo tras dos semanas 
desde que se trasladaron los 
primeros documentos a la 
oposición.

Me parece muy grave que 
PsOE-EU y Compromís, que 
suman 14 de los 25 concejales 
del pleno y que, por lo tanto, 
cuentan con una mayoría ab-
solutísima para haber apro-
bado eso presupuestos cuan-
do toca, es decir que hubieran 
estado aprobados el pasado 
mes de octubre para iniciar 
el 2022 con las cuentas claras.

El pasado año entró en fun-
cionamiento una oficina de 
presupuestos con el objeto 

precisamente de tener prepa-
rado el presupuesto en tiempo 
y forma. sin embargo, lo ocu-
rrido este primer año de fun-
cionamiento de esa oficina de-
muestra que el presupuesto es 
un documento político, pues 
al parecer, el principal proble-
ma estaba en el desacuerdo 
en el reparto del dinero en-
tre las delegaciones de los tres 
partidos que gobiernan. Cla-
ro, al ser un documento po-
lítico, queda en entredicho la 
utilidad de esa oficina de pre-
supuestos, pues al final se im-
ponen los números elabora-
dos sin ningún tipo de rigor, 
de ahí que se programen unos 
ingresos que no se van a pro-
ducir, y unos gastos inasumi-
bles. Dicho de otra manera, es 
un presupuesto que no se va a 
cumplir, y quienes gobiernan 
lo saben.

Por cierto, sorprende el ser-
vilismo de algunas de las enti-
dades a las que Darío Moreno 
ha presentado el documento, 
trasladando a la ciudadanía un 
mensaje de presupuestos ex-
pansivos o sociales, aún sabien-
do de la falsedad de los núme-

ros que sostienen las cuentas. 
hay señales en el presupuesto 
que ratifican lo que estoy escri-
biendo. Cuentan con un prés-
tamo de 8,5 millones de euros, 
con la venta de solares por va-
lor de 2,7 millones cuando no 
han cumplido ningún año con 
este apartado y también con 
transferencias de otras enti-
dades que no van a ser capa-
ces de gestionar. En otra épo-
ca, esas mismas entidades que 
ahora aplauden el presupues-
to hubieran criticado el retra-
so y la falta de credibilidad del 
documento. 

Dadas las fechas, difícilmen-
te se podrá aprobar inicialmen-
te el documento antes de aca-
bar marzo, pero, aunque se 
aprobara, ya les anticipo que 
no será efectivo hasta mayo co-
mo muy pronto, con lo que se 
habrá consumido más de un 
tercio del año. Esta es la chapu-
za de gestión a la que nos están 
acostumbrando Darío Moreno 
y su ¿equipo? De gobierno. El 
tiempo dará o quitará razones, 
pero afortunadamente para los 
ciudadanos queda apenas un 
año para acabar la legislatura…

Acabando marzo y 
sin presupuestos

Manuel gonzález

CONCEJAL Y PORTAVOz DE iNiCiATiVA PORTEñA EN sAGUNT

TriBuna lliure

E
l anuncio de la multi-
nacional alemana es 
una gran noticia que 
no puede desaprove-

charse y debe servir para dar 
un gran impulso a nuestra ciu-
dad tanto en el sector indus-
trial, como del empleo y las in-
fraestructuras.

En todos los niveles hemos 
apostado por nuestra ciudad 
como sede de la fábrica de ba-
terías de Volkswagen. Pero eso 
no es algo nuevo. siempre he-
mos defendido nuestra ciudad 
como un referente industrial y 
así lo hemos demostrado. Por 
eso no podemos más que felici-
tarnos todos y dar la bienveni-
da a la multinacional alemana.

La satisfacción por este re-
sultado, consecuencia de una 
apuesta real, clara y decidida, 
debe servir para que nuestra 
ciudad de un salto más como 
referente del sector industrial 
y la innovación.

Pero esto que parece obvio y 
no habría que tener que mani-
festarlo, no ha sido así siempre 
y con determinados grupos de 
la izquierda de esta ciudad que 
ahora se afanan por abanderar 
esta gran noticia.

si uno acude a la hemerote-
ca podrá ver como el triparti-
to se parapeteaba detrás de la 
pancarta “ni térmica, ni rega-

sificadora”, o declaraba en ple-
na crisis económica sobre Parc 
sagunt ser un fracaso y fruto de 
la economía especulativa o rei-
vindicaban la pasada legislatu-
ra un cambio de modelo pro-
ductivo en nuestra ciudad que 
se granjeó el rechazo incluso de 
los sindicatos más representati-
vos de la ciudad o actuaban sec-
tariamente contra Lafarge y sus 
trabajadores.

Por nuestra parte, en la 
apuesta industrial, no hemos 
tenido dudas y ahí están los 
frutos. siempre mostrando un 
apoyo activo para el manteni-
miento de la industria y en par-
ticular del clúster del automóvil 
y sus componentes. 

La ultima muestra este mis-
mo mes cuando desde nuestro 
grupo en Les Corts promovi-
mos una declaración institucio-
nal que, finalmente, no contó 
con el apoyo de Compromis, y 
en la que exigíamos una actua-
ción conjunta para ubicar en 
nuestra ciudad la factoría de ba-
terías como forma de reforzar al 
sector y favorecer la creación de 
empleo industrial de calidad, 
como finalmente ha sucedido.

Pero después del anuncio, 
queda mucho por hacer y por 
eso no hay que desaprovechar 
el momento para que las de-
mandas y reivindicaciones que 

durante años no han obteni-
do respuestas, avancen sin ob-
jeciones.

No es momento para que 
aquí el tripartito diga si, pero 
Psoe, Compromis y EU digan 
no en la Generalitat y en el go-
bierno de España a las necesa-
rias infraestructuras viarias de 
Parc sagunt y su enlace con las 
vías de gran capacidad como 
A7, AP7, V23 y V21 o a la plata-
forma e infraestructura ferro-
viarias.

Es momento de plantearse 
activar de nuevo mecanismos, 
que ya pusimos en marcha, que 
no solo ha de servir para con-
tratar desempleados de la ciu-
dad y recolocar trabajadores 
que se han visto afectados por 
cierres en los últimos años, sino 
para ir acomodando y preparar 
a los perfiles profesionales que 
va a demandar la multinacio-
nal y que llevan años desapare-
cidos bajo el gobierno tripartito

Es momento de aprovechar 
esta gran noticia, pero para to-
do esto se requiere agilidad y 
trabajo para que todas las eta-
pas hasta finalizar en ese 2026 
llegue con todas las actuacio-
nes realizadas, algo que al ac-
tual tripartito se le atraganta a 
la vista de los resultados mos-
trados hasta la fecha en su ges-
tión.

sergio Muniesa

CONCEJAL Y PORTAVOz DEL PARTiDO POPULAR EN sAGUNT

TriBuna lliure

No desaprovechar la oportunidad



CAMP DE MorVedre n  OEL PERIoDICo   |Del 25 de marzo al 7 de abril de 2022 55caMp de MorVedre n  OEL PERIoDICo   | DEL 25 DE MARZO AL 7 DE ABRIL publicidad



Vista general de los terrenos de Parc sagunt ii, la ubicación de la gigafactoría. / EFEYa es oficial. El grupo Volk-
swagen y seat han anunciado 
este miércoles oficialmente 
que sagunt albergará la giga-
factoría de baterías para co-
ches eléctricos que planea 
construir en España, que se-
rá la segunda del consorcio 
después de la de Alemania 
y que generará alrededor de 
3.000 empleos.

El presidente de seat, Way-
ne Griffiths, y el presidente 
del consejo de administra-
ción de seat y responsable 
de Componentes de Volkswa-
gen, Thomas schmall, han 
confirmado la elección de 
sagunt para acoger la plan-
ta, que se incluye en un es-
fuerzo inversor del consorcio 
alemán por movilizar más de 
7.000 millones de euros para 
la electrificación en España.

Esta infraestructura clave 
para la transformación de la 
industria automovilística es-
pañola supondrá, según el 
president de la Generalitat, 
Ximo Puig, “la mayor inver-
sión inicial que ha recibido 
la Comunitat Valenciana en 
su historia”, y la ha equipara-
do con la llegada de ford a Al-
mussafes en 1976.

Para elegir sagunt, se ha te-
nido en cuenta sus conexio-
nes logísticas y la localización 
de la planta y su infraestruc-
tura, que garantiza la “celeri-
dad” en la distribución de las 
celdas de baterías a las plan-
tas del grupo alemán en Mar-
torell y Pamplona.

Además, se ha atendido a 
la necesidad de llegar a un 
“equilibrio de país”, ya que el 
Perte del automóvil eléctrico 

demanda la participación de 
varias autonomías.

La llegada de la megaplan-
ta impulsará una nueva re-
conversión industrial en la 
Comunitat Valenciana desde 
el polo económico de sagunt, 
esta vez en positivo a diferen-
cia de la vivida a principios 
de los años 80 del siglo pasa-
do con el cierre de Altos hor-
nos del Mediterráneo, con in-
fraestructuras estratégicas y 
una inversión y creación de 
empleo de gran impacto.

El alcalde de sagunt, Da-
río Moreno (PsPV-PsOE), 
sueña con el pleno empleo 

y el regreso del municipio a 
la vanguardia industrial que 
abandonó hace 40 años con 
la crisis del sector siderúrgi-
co. La factoría del gigante ale-
mán de la automoción se ins-
talará muy cerca de la zona 
que sufrió la dura reconver-
sión industrial.

La Comunitat Valencia-
na había comenzado a pre-
pararse para facilitar la lle-
gada de la gigafactoría, y la 
industria, los agentes socia-
les y las instituciones espe-
raban la decisión en favor 
de sagunt, frente a las otras 
opciones de las comunida-

des aragonesa, extremeña 
y catalana.

El Gobierno valenciano ya 
inició el proyecto de expro-
piación de suelo en la fase dos 
del parque empresarial Parc 
sagunt -propiedad de una so-
ciedad participada al 50 % por 
la Generalitat y sepides-, que 
cuenta con 5,6 millones de m2 
de suelo industrial para com-
pañías logísticas e industriales 
que requieren de grandes di-
mensiones.

Por el momento Parc 
sagunt ii todavía son unos 
terrenos ocupados por ban-
cales de naranjos, la mayoría 

de ellos abandonados, sobre 
los que se empezará a actuar 
el próximo verano para pri-
mero limpiar, después nive-
lar el suelo y después parce-
lar y urbanizar.

A 50 kilómetros, en Al-
mussafes, se ubica la plan-
ta de la multinacional ford, 
desde donde los represen-
tantes sindicales destacan 
que el acuerdo de colabo-
ración entre Volkswagen y 
ford para el impulso de co-
ches eléctricos ya se ha ma-
terializado en que el primer 
vehículo eléctrico que fabri-
cará Colonia se monta so-

bre una plataforma de Vo-
lkswagen.

Para UGT, es un “espaldara-
zo” para la factoría de ford y 
su ambición de lograr la fa-
bricación de nuevos mode-
los eléctricos, una decisión 
que la compañía comunica-
rá en el mes de junio.

La secretaria general de 
CCOO PV, Ana García Alcolea, 
ha destacado este miércoles 
que la instalación de la planta 
supone una “oportunidad” y 
que esta apuesta de la empresa 
alemana es “una gran noticia” 
para la Comunitat Valenciana.

El efecto tractor de la giga-
factoría se verá en toda la red 
industrial, pero también en 
cuanto a comunicaciones, co-
mercio, turismo o vivienda, se-
gún el alcalde, quien destaca a 
EfE que sagunt ya dispone de 
buenas conexiones por carre-
tera, trabaja en la conexión fe-
rroviaria del puerto y dispone 
de suelo para nuevas viviendas.

El puerto de sagunt dispone 
de una terminal de vehículos 
que es la puerta de entrada de 
todos los Toyota para España y 
tiene capacidad de crecimiento.

La industria valenciana de 
la automoción ha califica-
do la noticia de “espaldara-
zo” pues “reconoce la labor 
de un sector que desde ha-
ce años ha hecho un esfuer-
zo por la transformación del 
sector hacia la electrificación 
y la nueva movilidad”.

lo que significa
Que la nueva gigafactoría esté 
en sagunt significa que la ciu-

Macroplanta de Volkswagen

terrenos donde se ubicará la gigafactoría de Volkswagen. / EPDA

Volkswagen confirma la 
gigafactoría en sagunt
▶ se crearán más de 3.000 puestos de trabajo y supondrá un fuerte crecimiento económico para la comarca

la 
macroplanta 
supone 
la mayor 
inversión 
inicial que 
ha recibido 
la comunitat 
Valenciana en 
su historia”

*
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Vista general de los terrenos de Parc sagunt ii, la ubicación de la gigafactoría. / EFE

dad, cada vez más consolida-
da como el centro industrial 
de la Comunitat Valenciana, 
se haya impuesto al resto de 
candidatos de España. sagunt 
competía con Aragón, Extre-
madura y Cataluña, aunque la 
opción de la comunidad cata-
lana ya fue la primera en des-
estimarse hace unos meses.

Los medios de todo el país 
ya señalaban a la capital del 
Camp de Morvedre como la 
elegida, pero los vecinos de la 
ciudad llevaban meses con-
teniendo la respiración a la 
espera de un anuncio oficial 
que no llegaba por parte de la 
multinacional alemana.

La gigafactoría de baterías 
supondrá una inversión de 
3.000 millones de euros, gene-
raría a finales de esta década 
alrededor de 3.500 puestos de 
trabajo. La gigafactoría es un 
elemento clave en el proyecto 
de electrificación que el Gru-
po Volkswagen ha diseñado 
para sus instalaciones en Espa-
ña y que prevé la fabricación a 
partir de 2025 de 500.000 ve-
hículos eléctricos al año en la 
planta de Martorell (Barcelo-
na) y de 300.000 más en la de 
Pamplona. Esta fábrica de ba-
terías será la tercera del grupo 
VW en Europa, que prevé con-
tar con seis a finales de 2020.

Todos los conocedores de 
la forma de proceder de la 
multinacional germana ya ad-
virtieron que la dirección de 
Volkswagen mantendría con 
discreción su decisión hasta 
que hubiera que empezar a 
presentar el papeleo previo.

Y es que el BOE ha publicado 
por fin la convocatoria del PER-
TE, la línea de ayudas públicas 
a la que va a acogerse Volkswa-
gen y que pretende asegurar 
que España, uno de los mayo-
res fabricantes de coches del 
mundo, no se quede atrás en la 
apuesta por el coche eléctrico 
que están realizando las mul-
tinacionales automovilísticas 
que operan en nuestro país.

La planta que hará que 
sagunt se convierta en uno 
de los epicentros automo-
vilísticos de España tenía el 
apoyo total de la Generalitat 
Valenciana. La máxima insti-
tución de la Comunitat anun-
ciaba que apoyaría todas las 
iniciativas del vehículo eléc-
trico que generen impacto en 
el empleo o en el tejido econó-
mico de la región. Así lo garan-
tizaba Ximo Puig, president 
de la Generalitat, hace apenas 
una semana.

la respuesta Municipal
La capital del Camp de Mor-
vedre ha recibido la noticia 

como un gran hito para la 
ciudad. “Es una grandísima 
noticia para nuestro munici-
pio que, sin duda, repercuti-
rá muy positivamente en el 
crecimiento económico de 
nuestra ciudad”, expresa Da-
río Moreno, alcalde de sagunt. 
El primer edil añade que esta 
decisión “demuestra el traba-
jo conjunto desde hace me-
ses por parte de la Generali-
tat Valenciana, del Gobierno 
de España y Ayuntamiento de 
sagunt apostando por Parc 
sagunt ii”. 

“Dijimos que era un pro-
yecto con mucho futuro y 
demanda internacional. Es-
to lo demuestra. Es una no-
ticia positiva para sagunt y 
para todo el clúster indus-
trial, pero también para tu-
rismo, para el mercado de 
la vivienda y para el comer-
cio de la ciudad”, manifiesta 
Moreno. Así, “la gigafactoría 
tendrá efectos positivos en 
toda la Comunitat Valencia-
na”, continúa. 

Darío Moreno concluye su 
intervención explicando que 
“estamos de enhorabuena 
hoy. Lo decimos con caute-
la. Recordemos que aun falta 
que obtenga ese PERTE (ayu-
das económicas por parte del 
Gobierno de España). hemos 
desbancado a otros compe-

tidores internacionales y de-
mostrado que sagunt es una 
ciudad con mucho futuro”.

El grupo municipal de Es-
querra Unida, por su parte, 
califica la noticia como “bue-
nísima y de oportunidad his-
tórica”. Confían “que dé via-
bilidad durante décadas al 
resto de la industria local y 
aleje el fantasma de EREs y 
cierres”. 

Desde el grupo segregacio-
nista iniciativa Porteña indi-
can pedirán que se potencie 
la contratación de personas 
empadronadas en el muni-
cipio. “se tienen que tomar 
muchas decisiones y se ten-
drá que trabajar de valiente, 
sobre todo la próxima legis-
latura para que todo encaje 
y no haya problemas a la ho-
ra de gestionar las futuras li-
cencias urbanísticas y de ac-
tividades”, añaden desde iP. 

lucHa MedioaMbiental
Los ecologistas no han tarda-
do en reaccionar. Acció Eco-
logista Agró tilda el cambio 
de rumbo de “improvisación 
general” y de “discrepancia” 
por parte de la Conselleria 
de Política Territorial, Obras 
Públicas y Movilidad. “Ya no 
le importa a nadie qué precio 
y qué costes ambientales ten-
drán que pagarse”, afirman.

Para Acció, esta declaración 
“tendrá que incorporar un 
plan de vigilancia ambiental, 
el objetivo del cual es el de 
minimizar o compensar los 
posibles impactos ambienta-
les generados. Entre las me-
didas establecidas, la necesi-
dad de estudiar la huella de 
carbono en el proyecto de 
urbanización, o la creación 
y mantenimiento de un co-
rredor ambiental, a una área 
de suelo rural protegido agrí-
cola”.

según Acció, “no se han 
cumplido los planes de vigi-
lancia ambiental en ninguna 
de las instalaciones industria-
les que rodean Parc sagunt ii. 
En Parc sagunt”. según Acció, 
“todavía está sin ejecutar el 
proyecto de ajardinamiento 
asociado a su DiA (Declara-
ción de impacto Ambiental), 
y los planes para la movilidad 
en bicicleta se han ejecuta-
do con grandes deficiencias, 
por no haberse realizado si-
multáneamente en su urba-
nización. Así mismo, y a pe-
sar de haberlo solicitado, la 
Autoridad Portuaria de Va-
lencia, nos ha negado el ac-
ceso al plan de vigilancia que 
tendría que haberse llevado a 
cabo después de la segunda 
ampliación del puerto y su 
correspondiente DiA”. 
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E
l PsPV-PsOE del 
Camp de Morvedre 
celebraba la maña-
na del domingo 13 

de marzo su Congreso Co-
marcal ordinario. El evento 
que se llevaba a cabo en el 
auditorio de la localidad de 
Albalat dels Tarongers, con-
taba con la presencia, por 
una parte, de la alcaldesa an-
fitriona, Maite Pérez, el alcal-
de de sagunt, Darío Moreno 
y el presidente de la Diputa-
ción de Valencia, Toni Gaspar, 
que abrían el Congreso, y por 
otra, con Carlos fernández 
Bielsa, secretario general de 
la provincia de Valencia y Ma-
nolo Mata, vicesecretario ge-
neral de la ejecutiva nacional, 
que participaban en la clau-
sura. La Ejecutiva Comarcal 
ha sido era aprobada por un  
96% de los de los 29 delega-
dos del Camp de Morvedre, la 
representación Comarcal en 
órganos superiores fue apro-
bada por el 100% de los dele-
gados y también la aproba-
ción de los 15 miembros del 
Comité Comarcal por el 100% 
de los delegados.

 frenueva la secreta-
ría socialista del camp de 
Morvedre. ¿qué balance 
extrae de la ejecutiva sa-
liente? 

 f El balance tal y como dice 
el informe de gestión ha sido 
bueno y muy positivo para el 
socialismo y progresismo del 
Camp de Morvedre. En 2018 
no pusimos al frente varios 
objetivos, uno de ellos era au-
mentar la militancia, hecho 
conseguido. El aumento de 
militancia en la comarca del 
Camp de Morvedre ha sido al-
rededor de un 20%, de lo cual 
nos sentimos orgullosos. hay 

que destacar el aumento en 
sagunt, Canet d’en Berenguer, 
Torres Torres y Alfara de la Ba-
ronia. Otro de los objetivos era 
el aumento de votos, también 
ha sido un hecho consuma-
do, donde cabe destacar que 
los socialistas gobernamos a 
87.000 de los 93.000 habitan-
tes del Camp de Morvedre. he-
mos sido ganadores en las úl-
timas 5 citas electorales. Los 
socialistas tenemos 10 de las 
16 alcaldías del Camp de Mor-
vedre. Los socialistas hemos 
presentado listas en todos los 
municipios, tarea a veces com-
plicada y más en los munici-
pios donde no tenemos agru-
pación. Quiero agradecer, en 
especial, a Javi Raro como se-
cretario de organización la ta-
rea realizada. También a Mar-
ga Pin, presidenta por la ayuda 
que me ha prestado siempre 
que se la he pedido. hemos ex-
plicado en actos públicos a la 
ciudadanía los presupuestos 
e inversiones para nuestra co-
marca. hay que destacar los 
actos sobre pensiones, indus-
tria, agricultura, turismo, pe-
ro donde tenemos que incidir 
es en el Plan Edificant: se han 
creado nuevos centros de en-
señanza como el instituto de 
Algimia d’Alfara, que ya está en 
funcionamiento, el colegio de 
Alfara de la Baronia, y las obras 
en muchos municipios como 
el instituto nº5 de sagunt. Ade-
más del ambicioso Plan de in-
versiones de Diputación. se 
ha dotado de mucho dinero 
a los municipios, a todos los 
municipios, no como cuando 
gobernaba la derecha que los 
repartía con sectarismo. segu-
ro que hemos tenido errores, 
por ello pedimos disculpas a la 
ciudadanía, pero también he-
mos tenido aciertos, como te-
ner a los alcaldes que tenemos 

que han realizado una gestión 
a primera línea de batalla con-
tra la pandemia, sin conocer 
al enemigo, pero siempre con 
buen criterio y apoyo de la eje-
cutiva comarcal...

 fHable de la nueva ejecu-
tiva socialista comarcal. 

 fDel Congreso de Albalat dels 
Tarongers sale una ejecutiva co-
marcal aprobada por un 96% de 
los delegados, es decir una eje-
cutiva de unidad, una ejecutiva 
que va a defender el municipa-
lismo con alcaldes en puestos 
clave para trabajar por la justi-
cia social y con un buen núme-
ro de mujeres que va a luchar 
por esa igualdad real. Cabe des-
tacar la incorporación de Mai-
te Pérez y Néstor Albert, quie-
nes deberán desempeñar una 
función institucional importan-
te e impulsar esa Mancomuni-
dad comarcal que tan impor-
tante puede llegar a ser debido 
a que los fondos de recupera-
ción europeos van a premiar a 
este tipo de mancomunidades. 
No queremos desde la ejecuti-
va comarcal restar importan-
cia a las dos mancomunidades 
existentes en nuestra comarca 
que tan buen papel han realiza-
do para mejorar la vida de los 
habitantes de la comarca. Tam-
bién cabe destacar la incorpo-
ración de gente nueva que segu-
ro que aportarán ideas nuevas, 
una visión más moderna y co-
hesionada.

 f ¿cuáles son las líneas de 
actuación para este ejer-
cicio? 

 f Como no puede ser de otra 
forma, los ejes principales van 
a ser explicar a los ciudadanos 
que viven en esta comarca la ac-
ción de gobierno, los socialistas 
desde la militancia de base de-
bemos llegar a la ciudadanía y 
que mejor vehículo que el PsPV 
con toda su militancia, esa mi-
litancia que siempre está cuan-
do se le necesita y que es la voz 
de acción en los foros sociales, 

en las reuniones con gente, en 
la tienda, en los bares, etc, pa-
ra poder llegar a las mujeres y 
hombres de esta comarca, po-
der llegar a decirles que el PsOE 
es el único partido que garanti-
za la justicia social, el feminis-
mo y el municipalismo como 
mejora de la forma de vida de 
la gente. Todo ello lo vamos a 
conseguir cohesionando a los 
y las socialistas de la comarca 
con reuniones y concentracio-
nes donde podamos estar jun-
tos los cargos orgánicos, cargos 
institucionales con la militancia 
y simpatizantes.

 f ¿cuáles son los princi-
pales objetivos que se ha 
marcado el pspV en la co-
marca? 

 f Los objetivos principales, 
además de otros que seguro 
que surgirán, van a ser el au-
mento de la militancia, el fo-
mento y aumento del Joves 
socialistes, la creación de las 
agrupaciones en municipios 
donde no hay y la creación de 
la mancomunidad comarcal. El 
futuro de nuestro partido pasa 
por aumentar la militancia, pe-
ro desde los cimientos y esos 
cimientos tiene que ser la ju-
ventud, estoy seguro que en 
esta comarca hay gente joven 
dispuesta a liderar este parti-
do, dispuesta a sucedernos a 
los más antiguos, debemos de 
afrontar desde la ejecutiva co-
marcal el reto de conectar con 
los jóvenes de la comarca, esos 
jóvenes progresistas y lucha-
dores por la justicia social, es-
te hecho nos ayudará a conse-
guir esa igualdad entre mujeres 
y hombres que nos haga estar 
orgullosos de nuestra sociedad. 
Vamos a intentar crear agrupa-
ciones socialistas donde no las 
hay, para ello nos vamos a vol-
car en ayudar como lo hemos 
hecho a los grupos municipa-
les de estos municipios. La man-
comunidad comarcal del Camp 
de Morvedre nos va ayudar a 
mejorar la vida de la gente del 

Camp de Morvedre, debemos 
empezar por lo mas necesario y 
por servicios que no tengan las 
mancomunidades existentes y 
poder ampliar los servicios has-
ta formar un ente comarcal uni-
do y cohesionado, donde todos 
nos sintamos participes.

 f ¿qué deficiencias y ne-
cesidades son fundamen-
tales de solventar en es-
tos momentos en camp de 
Morvedre? 

 f Como ya he repetido la man-
comunidad del Camp de Mor-
vedre es una de ellas. Esta enti-
dad nos podría dar un impulso 
a la comarca en políticas de tu-
rismo, ocio, etc. También nece-
sitamos que Parc sagunt sea el 
motor económico de la comar-
ca y lo estamos consiguiendo, 
el alcalde de sagunt, Darío Mo-
reno, es el responsable de la se-
cretaria de reindustrialización 
de la ejecutiva nacional y segu-
ro que va ayudar a crear rique-
za y trabajo en sagunt. Y necesi-
tamos más peso orgánico en el 
partido, estoy seguro que nues-
tros representantes en la eje-
cutiva provincial liderada por 
Carlos f. Bielsa, y en nuestra co-
marca con el peso específico de 
Jorge Vidal va a contribuir a te-
ner ese peso orgánico.

 f ¿por qué la comarca ne-
cesita que el partido socia-
lista se refuerce? 

 f Vivimos en una comarca 
con una idiosincrasia muy pe-
culiar, tenemos un municipio 
con una población muy gran-
de más de 67.000 habitantes, 
que es sagunt y 15 municipios 
pequeños comparados con 
sagunt, las soluciones para los 
mismos problemas, la mayoría 
de las veces no son iguales debi-
do a la diferencia de población, 
pero debemos tener en cuenta 
que ni sagunt debe ver un pro-
blema en los demás municipios, 
ni los 15 pueblos debemos ver a 
sagunt como un problema, por 
ello con un Partido socialista 

fuerte en la comarca y siendo 
conocedores los socialistas de 
la comarca de esta idiosincra-
sia somos los que podemos lle-
gar acuerdos en ambas direc-
ciones. El Partido socialista es 
el garante del progresismo y de 
la socialdemocracia, es el futuro 
para garantizar la igualdad en-
tre mujeres y hombres, hemos 
hecho leyes que lo demuestran, 
como la sanidad universal, la 
ley del aborto, la de matrimo-
nio homosexual,  ley de violen-
cia de género, ley de muerte dig-
na, etc, etc, por ello tenemos 
que hacernos mas fuertes en 
la comarca del Camp de Mor-
vedre, no solo para poder ha-
cer políticas que mejoren la vi-
da de la gente que vivimos aquí, 
sino para contribuir con nues-
tros votos a poder mejorar por 
medio del gobierno de la Gene-
ralitat y de la Moncloa la vida de 
las personas de este país.

 funa de las prioridades 
es conseguir más alcaldías 
y ganar votos. ¿cómo se 
pretende conseguir eso? 

 f Para poder realizar políti-
cas progresistas debemos go-
bernar en la mayoría de muni-
cipios, tenemos que aumentar 
en número de concejales y vo-
tos y esto nos llevará al aumen-
to de alcaldías, la única forma 
es cohesionando el partido y 
apoyando a las agrupaciones, 
desde las agrupaciones loca-
les tenemos que ser capaces 
de presentar listas en todos lo 
municipios de la comarca, pe-
ro no solo de presentar listas, si 
no de presentarlas las mejores 
candidaturas posibles. Tene-
mos que abrirnos a la ciudada-
nía e invitar a gente indepen-
diente, si es necesario, a venir 
con nosotros en las listas, te-
nemos que escuchar a los ciu-
dadanos de cada población e 
intentar sumar a la mejor gen-
te, jóvenes, mujeres, hombres, 
mayores, para que todos juntos 
podamos construir un mun-
do mejor.

▶ Herrera Hace un balance de la ejecutiVa 
saliente y traZa las lÍneas de actuación en 
Que el psoe pondrá el foco este ejercicio

ernesto Herrera Secretario General del PSPV-PSOE del Camp de Morvedre

De izquierda a derecha: Manolo Mata, Ernesto herrera y carlos Fernández Bielsa. / EPDA

“la nueva 
ejecutiva va 
a defender el 
municipalismo 
y a luchar por 
la justicia y la 
igualdad”



VoX sagunt

Ataque de Vox 
al proceso de 
elección del nuevo 
director de la SAG

 n b.p. / redacción | sagunt
El 31 de enero de 2022 se pro-
dujo en sagunt el cese del ge-
rente de la sAG (sociedad Anó-
nima de Gestión), con los votos 
a favor de PsOE, Compromís y 
Ciudadanos. El portavoz del 
grupo de ultraderecha denun-
cia que “no han contado para 
nada con el consejo. han con-
tratado la empresa que lleva el 
proceso de selección que han 
querido. han creado unos cri-
terios de selección a la carta. 
han abierto el plazo de inscrip-
ción sin publicitarlo. Todo ello 
sin consultarlo con nadie. En 
resumidas cuentas, da la sensa-
ción de que están creando un 
proceso de selección a la carta 
y opaco, con la menor publici-
dad posible para evitar que se 
inscriban más personas”. 

Además, Vila denuncia que 
la sección de ‘trabaja con no-
sotros’ de la sAG “es el apar-
tado de la web más escueto y 
ambiguo, cuando debería de-
bería ser uno de los más im-
portantes de todos”. “El equi-
po de gobierno ha dejado muy 
abierto el proceso selectivo a 
conciencia”, añade Vila.

 n redacción | sagunt  
No hay avances significativos 
en el tren hasta Port de 
sagunt. El proyecto sigue pa-
ralizado. El grupo segregacio-
nista de iniciativa Porteña ha 
lamentado esta situación: “Ni 
Ministerio, ni Generalitat, ni 
Ayuntamiento hacen nada 
por desatascar esta inversión 
tan necesaria para los porte-
ños”, expresa Juan Guillén, 
concejal de iP.

La puesta en práctica del 
Tren hasta Port de sagunt re-
dundaría de forma significa-
tiva en la reducción de emi-
siones contaminantes de los 
desplazamientos en vehícu-
los particulares, ya que se-
gún el Plan de Movilidad del 
Ayuntamiento de sagunt, se 
realizan unos 13.000 viajes 
al día entre Port de sagunt y 
sagunt, a los que habría que 
sumar los que se hacen a Va-

lencia y a Castellón. Con es-
tos argumentos, conseguir 
financiación a cargo de los 
fondos europeos NextGen es 
“perfectamente posible” pa-
ra iP, con lo que “ni el Estado 
central, ni la Generalitat, ni el 
Ayuntamiento tendrían que 
realizar desembolso algu-
no”. Pero “para que esto sea 
posible hace falta que las ad-
ministraciones competentes 
incluyan el Tren hasta Port 
de sagunt en los planes ofi-
ciales sobre Cercanías de la 
Comunitat Valenciana, cues-
tión que hasta la fecha no nos 

consta que se haya realizado, 
ya que en las últimas entre-
vistas de la ministra de fo-
mento con responsables de 
la Generalitat hace unas se-
manas y para tratar este tema 
no se ha nombrado para nada 
el Tren hasta Port de sagunt”, 
expresa Guillén.

Así, desde iP piden al tri-
partito “involucrarse” en esta 
reivindicación histórica para 
Port de sagunt instando a Ge-
neralitat y Ministerio a que se 
incluya esta infraestructura 
en el Plan de Cercanías de la 
Comunitat Valenciana. 

iniciatiVa porteña sagunt

la lucha porque llegue el tren 
a port de sagunt continúa

Estación de tren de sagunt. / EPDA

▶ iniciatiVa porteña 
lamenta Que no 
Haya Habido aVances 
significatiVos

 n b.p. | sagunt
El puente en las cercanías del ac-
ceso al puerto comercial y que 
constituye uno de los accesos al 
Grau Vell de sagunt. En esta in-
fraestructura ha puesto el foco 
el grupo segregacionista de ini-
ciativa Porteña. Para Juan Gui-
llén, concejal del partido políti-
co, las obras que finalizaron 
hace apenas unos meses y en las 
que el Ayuntamiento de la ciu-
dad invirtió 400.000 euros  no 
han sido suficientes. 

La reparación del puente se 
adjudicó con el objetivo de sub-
sanar las deficiencias que tenía 
este puente y que comprome-
tían su seguridad y la de los ve-
hículos que lo utilizaban.

Pues bien, no hace ni un año 
que se acabaron estas obras en 
el puente, cerrándolo al tráfi-
co durante unos meses para 
su reparación y para el conce-
jal Juan Guillén “los desperfec-
tos son más que considerables”. 
Algo que “puede observarse, sin 
más que acercarse por el lugar”.

Por ello, el edil segregacionis-
ta Juan Guillén solicita del Ayun-
tamiento la adopción de las me-
didas necesarias para que el 
puente sea reparado sin más de-
mora y sin que suponga un des-
embolso adicional para las arcas 
municipales, ya que para el gru-
po “estas deficiencias deberían 
haberse subsanado en las obras 
de reparación licitadas”. 

iniciatiVa porteña sagunt

el estado del puente 
del polígono químico 
provoca malestar

Puente al que hace referencia el grupo iP. / EPDA
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Después del temporal histó-
rico en el Camp de Morve-
dre  de septiembre que dejó 
las planas calles de Port de 
sagunt anegadas y con varios 
centímetros de agua, la co-
marca mira con miedo cual-
quier alerta por lluvias. El 
temporal de la semana pasa-
da volvía a encender las alar-
mas: la alta precipitación con-
tinua y durante horas obligó 
a la Confederación hidrográ-
fica del Júcar abrir las com-
puertas de la presa de Algar 
al aumentar la capacidad del 
Regajo kilómetros más arri-
ba. Eso hacía bajar lleno el 
Palancia hasta sagunt, Port y 
Canet, además de provocar 
varios altercados. 

Desde antes de fallas el sol 
no se ha dejado ver. Las fallas 
estuvieron marcadas por la 
borrasca Celia, que hizo ne-
cesario cancelar varios actos 

y espectáculos pirotécnicos, 
aunque sin alterar demasiado 
la programación de unas fa-
llas más que anheladas des-
pués de dos años y pico de 
pandemia. Después de Celia, 
vino otro temporal, que la 
semana pasada encendía to-
das las alarmas en el Camp de 
Morvedre. El desbordamien-
to del Palancia a su paso por 
la capital del Camp de Mor-
vedre tras la necesaria aper-
tura de la presa hacía cundir 
el pánico en la comarca: más 
de 50 metros cúbicos por se-
gundo desbocaba la presa de 
Algar. Además, el puerto que-
dó cerrado.

Y es que, tal y como esta-
ba previsto, el agua empezó 
a caer sin tregua desde la ma-
ñana del lunes, 21 de marzo, 
y se intensificó a medida que 
entraba la tarde-noche. A la 
mañana siguiente, la del mar-
tes, 22 de marzo, las conse-

cuencias eran evidentes. La 
Avenida del Mediterráneo 
amanecía anegada en su tra-
mo final frente a la playa, así 
como la parte del río a la al-
tura de la urbanización Ciu-
damar. El paseo marítimo 
también quedó inaccesible. 
El agua del Palancia también 
obligó a cortar todos los acce-
sos al cauce y parte de la Ave-
nida sants de Pedra desde la 
gasolinera Octaplus. 

El agua también hizo que 
un hombre quedara atrapa-
do en su vivienda, cercana 
al río Palancia. El complica-
do rescate por parte de los 
bomberos y del GERA debi-
do a las dificultades de la zo-
na y movilizaba, además de 
una embarcación, un heli-
cóptero. 

En cuanto a los municipios 
de la Baronia, miraban con 
repeto la presa de Algar. A pe-
sar de que la situación estuvo 

controlada, desde la Confede-
ración hidrográfica del Júcar  
advertían a las localidades de 
que tuvieran precaución con 
acercarse a barrancos o zo-
nas inundables ante el peli-
gro de inundación. 

protocolo de actuaciÓn
El Pleno Municipal del Ayun-
tamiento de sagunt aprobó 
por unanimidad en el Pleno 
Ordinario correspondiente 
al mes de enero, celebrado 
el jueves pasado, el expedien-
te correspondiente al proto-

colo de actuación municipal 
ante episodios de precipita-
ciones y temporal marítimo. 
En su elaboración han parti-
cipado el Consell Agrari y su 
Guardia Rural y otros depar-
tamentos como el de Movili-
dad Urbana, Mantenimiento, 
Aguas de sagunto, Protección 
Civil, Alcaldía y la sAG. 

Durante el mes de octubre 
del pasado año, desde el Con-
sell Agrari se ha trabajado en 
identificar los puntos de ries-
go en suelo no urbanizable y 
diseñar actuaciones con el 
fin de incorporarlas a la re-
dacción de este documento. 
Los puntos de riesgo detecta-
dos son 15: camino Les Valls, 
camino Cabeçolet, camino 
Assagador Reial, antiguo ca-
mino a Almenara (Les Valls), 
camino Llíria – barranco de 
Gausa, camino Llíria después 
de la autovía, camino Gausa, 
vía de servicio V-23 sagunto-
Puzol, senda del Convent, ca-
mino de la Calderona, cami-
no de Mangraners – barranco 
de la Calderona, camino Ai-
guamarga, vía de servicio 
sant Cristòfol, túnel Clot del 
Moro – Partidors y camino 
fontanelles. La experiencia 
de años anteriores ante epi-
sodios de fuertes lluvias, así 
como el control de activida-
des agrícolas que modifican 
la orografía y desarrollo ur-
banístico del municipio que 
ocasionan arrastres y cam-
bios del flujo del agua, ha ser-
vido de herramienta para de-
terminar los puntos críticos.

teMporal

El río Palancia a su paso por sagunt. / kIVI OSMA

El temporal desborda el Palancia
▶ la lluVia obliga a abrir la presa de algar y el agua deja imágenes Históricas en el camp de morVedre

sagunt elabora 
un protocolo 
de actuación 
municipal ante 
episodios de 
precipitaciones 
y temporal 
marítimo

*
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Río Palancia a su paso por Estivella. / EPDA

Desembocadura del río Palancia. / EPDA

Paseo marítimo de Port de sagunt inundado. / EPDA

Río Palancia a su paso por el término de sagunt. / EPDA

El río Palancio baja lleno. / kIVI OSMA

la presa de algar con las compuertas abiertas. / EPDA

coMarcapolíticaeconoMía
 publicidadpublicidad

11
caMp de MorVedre n  OEL PERIoDICo   | DEL 25 DE MARZO AL 7 DE ABRIL

coMarca



Del 25 de marzo al 7 de abril de 2022 | OEL PERIoDICo  n CAMP DE MorVedre12

 n redacción | sagunt  
El Ayuntamiento de sagun-
to, a través de la Concejalía de 
Turismo, ha presentado este 
jueves el Plan Estratégico de 
Turismo 2022-2026. se trata 
de la hoja de ruta que marca-
rá las actuaciones a seguir en 
este ámbito en los próximos 
años de una manera transver-
sal, partiendo de un análisis 
acerca de dónde se encuen-
tra el municipio y dónde quie-
re estar en el futuro, y en cuya 
elaboración han participado 
asociaciones y empresas de la 
ciudad.

El Plan Estratégico de Turis-
mo 2022-2026 pretende aunar 
esfuerzos y se basa en cuatro 
ejes que marcan Europa y Tu-
risme Comunitat Valenciana, 
que son: transición verde y sos-
tenible (que cuenta con cin-
co líneas y ocho actuaciones); 
eficiencia energética (con tres 
líneas y cinco actuaciones); 
transición digital (cinco líneas 
y 19 actuaciones); y competiti-
vidad (siete líneas y 15 actua-
ciones). Con la ayuda de las 
distintas administraciones, la 
delegación de Turismo irá po-
niendo en marcha las diversas 
acciones y priorizará aquellas 
que sean de mayor relevancia 
para el destino, al mismo tiem-
po se reconducirán en caso de 
que sea necesario.

El alcalde de sagunt, Darío 
Moreno, y la concejala dele-
gada de Turismo, Natalia An-
tonino, han presentado junto 
al secretario autonómico de 
Turismo, francesc Colomer, 
el plan estratégico en un acto 
que ha contado con la presen-
cia de más concejales y con-
cejalas de la Corporación mu-
nicipal, personal técnico de 
Turismo y de salto Consulto-
res –a la que fue adjudicada la 
asistencia técnica para la ela-

boración del plan– y empresas 
adscritas al sistema integral de 
Calidad Turística Española en 
Destinos (siCTED).

El primer edil ha destacado 
y agradecido el “esfuerzo” del 
departamento de Turismo por 
“intentar incrementar la cali-
dad del servicio turístico” del 
municipio y “la experiencia de 
todas aquellas personas que se 
acercan” a conocerlo. “Todo 
este trabajo debe venir acom-
pañado por parte de las institu-
ciones y tiene que formar par-
te de algo que vaya más allá, 
no se trata sólo de participar 
en plataformas sino que el pro-
pio Ayuntamiento de sagunt 
ha de tener clara cuál es la ho-
ja de ruta y los pasos siguien-
tes”, ha especificado.

Natalia Antonino, por su par-
te, ha mostrado su satisfacción 
por la creación de este plan es-
tratégico “demandado por el 
sector turístico del municipio” 
y su inminente puesta en mar-
cha. “Llevamos trabajando un 
tiempo desde el departamen-
to en la estructuración de pro-
ductos”, ha explicado respecto 
a la oferta turística del munici-
pio. “Esta ciudad nos permite 
tener todo tipo de productos 
turísticos: naturaleza, medio 
ambiente, playas, patrimonio 
histórico e industrial, una film 

office, ocio, eventos cultura-
les, etcétera; una enorme can-
tidad de productos de los que 
podemos sacar pecho y sobre 
los que seguimos trabajando 
para mejorarlos día a día”, ha 
agregado la concejala.

El proyecto siCTED cuenta 
con más de cien empresas ad-
heridas en sagunt; 89 de ellas 
ya cuentan con el distintivo 
siCTED, que es una distinción 
bianual. De éstas, 53 las han re-
cogido este jueves.

Darío Moreno ha manifes-
tado que “siCTED está total-
mente alineado con la profe-
sionalización de los servicios, 
la formación correspondien-
te, la inclusión de indicadores 
para saber cómo lo estamos 
haciendo, para poder mejorar 
en los diferentes ámbitos y, en 
definitiva, de incorporar bue-
nas prácticas”.

Para Colomer las empresas 
del siCTED son “el corazón 
del sistema turístico”, según 
ha puntualizado. “Al final todos 
formamos parte de esa prime-
ra línea de defensa de un mo-
delo, de un carácter, de un ca-
risma, de una ciudad llamada 
sagunto, interactuando con el 
turista, y ésa es la calidad», ha 
declarado.

“El turismo es una apuesta 
que no perjudica a nadie y be-

neficia a todos, además es lo 
que nos permite posicionar-
nos en el mundo, ser embaja-
dores, interactuar, proyectar 
nuestra marca de ciudad, que 
es turística y es mucho más”, 
ha subrayado el secretario au-
tonómico.

Como novedad para este 
ciclo que empieza, se han re-
tomado las formaciones y re-
uniones presenciales, lo que 
permite un acercamiento más 
directo a todas las empresas 
participantes y un crecimien-
to de las sinergias que emergen 
entre las mismas empresas.

De otro lado, Natalia Antoni-
no ha recordado que reciente-
mente se ha puesto en marcha 
en todo el municipio una acción 
enmarcada dentro del progra-
ma siCTED, se trata de la cam-
paña GRACiAs con la que la de-
legación de Turismo ha querido 
agradecer a todas las empre-
sas del siCTED su “hospitalidad, 
profesionalidad, autenticidad, 
implicación, sostenibilidad, in-
clusividad y confianza”, valores 
que les diferencian como em-
presa y que identifican a sagun-
to como destino. “Las empresas 
nos ayudáis a desarrollar todos 
estos productos”, ha añadido di-
rigiéndose a los establecimien-
tos que han sido distinguidos 
este jueves.

turisMo

sagunt presenta su plan turístico 
para los próximos cuatro años
▶ 53 empresas del municipio recogen el distintiVo de calidad turÍstica sicted

Presentación del Plan Estratégico y recogida de reconocimientos. / BORjA PEDRóS

 n redacción | sagunt
Gran proyecto para la juventud 
de sagunt. Aulas de estudio, ta-
lleres y cursos, reuniones, ex-
posiciones, representaciones 
de teatro, conciertos, cine 
fórum y servicios de informa-
ción y orientación a la juven-
tud, además de los servicios ad-
ministrativos. Estas son algunas 
de las actividades que se reali-
zarán en breve en el nuevo Ca-
sal Jove. Unas actividades ofre-
cidas en unos espacios 
adecuados, con las instalacio-
nes y equipamientos adapta-
dos a los usos que van a tener. 

El nuevo Casal Jove de 
sagunt, emplazado en el edi-
ficio adquirido y remodelado 
por el Ayuntamiento de sagunt 
de la antigua sede de la ONCE, 
va a iniciar sus actividades y 
servicios a la población más jo-
ven del núcleo histórico de la 
ciudad a finales de marzo, se-
gún ha indicado el concejal de-
legado de Juventud e infancia, 
Guillermo sampedro.

sampedro ha afirmado que: 
“Es un proyecto que arrancó la 
legislatura anterior con la com-
pra del inmueble y que por fin 
vamos a poder inaugurar y 
abrir al público. Este espacio 

permitirá que los y las jóvenes 
de sagunt tengan un espacio 
de encuentro propio, para ellos 
y ellas, donde convivir, apren-
der, disfrutar. Además, a noso-
tros como Ayuntamiento y co-
mo concejalía de Juventud nos 
permitirá seguir avanzando y 
profundizando en estas polí-
ticas de juventud que estamos 
llevando a cabo estos últimos 
años y que han sido reconoci-
das por UNiCEf, que nos ha da-
do el sello Ciudad Amiga de la 
infancia por esas políticas de 
excelencia dirigidas hacia los 
niños y a la gente joven”.

iMpulso europeo
El edificio del nuevo centro Ca-
sal Jove, situado en la calle Jo-
sé Romeu, ha sido rehabilitado 
y adecuado a las necesidades 
actuales de los más pequeños 
y jóvenes, a través de la ayu-
da del fondo Europeo de De-
sarrollo Regional (fEDER). El 
importe de las obras de esta 
rehabilitación integral del edi-
ficio asciende a la cantidad de 
algo más de 166.000 euros, de 
los cuales el fondo Europeo de 
Desarrollo Regional (fEDER), 
cofinancia el 50%, en el mar-
co de la Estrategia de Desarro-
llo Urbano sostenible e inte-
grado (EDUsi) “Join sagunt” 
del Programa Operativo Plu-
rirregional de España fEDER 
2014-2020, y dentro del objeti-
vo temático del programa “fo-
mento de la inclusión social 
y la lucha contra la pobreza y 
contra cualquier tipo de discri-
minación”. 

juVentud

el nuevo casal Jove, 
gran proyecto para la 
juventud saguntina
▶ la reHabilitación y 
su eQuipamiento está 
cofinanciado al 50% 
por el fondo feder 
de la unión europea

Fachada del casal Jove. / EPDA
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La primavera ha llegado  lle-
na de actividades y concur-
sos, una de estas actividades 
es el concurso de pintura de 
ABACUS/LEPICENTRE, en el 
que los participantes podrán 
ganar una tarjeta regalo de 
50€ para canjear en Abacus 
l’Epicentre. Los participan-
tes se dividirán en dos catego-
rías: junior; entre 8 y 13 años. 
La temática es libre pudiendo 
utilizar lápices de colores, ce-
ras, témperas… en un soporte 
A4; adulto: entre 14 y 20 años. 
La temática es libre utilizan-
do pintura acrílica en un so-
porte A4.

Las obras se expondrán en-
tre el 11 y 17 de Abril en el Cen-
tro Comercial Lepicentre y en 
la tienda Abacus.  Las pinturas 
que vayan a entrar en concur-
so deberán presentarse en-
tre el 4 y el 9 de abril indican-
do los datos detrás de la obra: 
Nombre y apellidos del autor 

o autora, Correo electrónico y 
teléfono de contacto. El 19 de 
abril se comunicaran los ga-
nadores en ambas categorías 
a través de RRss del Centro 
Comercial lepicentre . ¡Apro-
vecha y saca el artista que lle-
vas dentro!

También el centro comer-
cial Lepicentre está cuidan-
do a sus clientes con grandes 
sorteos, prueba de ello es el 
sorteo de un patinete eléctri-
co “Mi Electric scooter 3” de 
Xiaomi  al que puedes acce-
der simplemente siguiendo 
en las redes sociales a Lepi-
centre y a Abacus, el ganador 
se anunciarán en sus redes so-
ciales, por lo que habrá que 
estar muy atento...

Lepicentre tampoco se olvi-
da del drama de la guerra de 
ucrania. Por ello, está or-
ganizando un envío de ropa 
y enseres para hacerlo llegar 
a esta comunidad tan necesi-
tada. El Centro Comercial Le-

picentre sigue siendo la pla-
za del pueblo abierto a todo 
el mundo y con la intención 
de colaborar con todos aque-
llos que lo necesiten y seguir 
siendo el altavoz del Norte de 
Valencia

Por otro lado, todas las nue-
vas marcas anunciadas en se-
manas anteriores como: Bel-
ros considerada, la empresa 
de chucherías y snacks más 
divertida, con 30 años de ex-
periencia en el sector, siendo 
la cadena líder en alimenta-
ción de entretenimiento y ar-
tículos de regalo, formado por 
un equipo humano de más de 
1.500 personas. ulanKa, ca-
dena de tiendas especializada 
en calzado. Cuenta con más 
de 100 puntos de venta ubica-
dos en las principales zonas co-
merciales de las ciudades. Con 
más de 75 años de historia, re-
presenta actualmente la terce-
ra generación de una empresa 
familiar que lidera el merca-

do del calzado desde sus ini-
cios en los años 30. En todos 
estos años, la compañía siem-
pre se ha caracterizado por ser 
pionera en el modelo del mul-
timarca de retail en calzado. 
Ulanka aúna artesanía, tradi-
ción, innovación y pensamien-
to a futuro con unos valores 
muy claros centrados en el es-
fuerzo, la pasión, el cliente y el 
equipo. misaKo empresa lí-
der en el sector de  los bolsos, 
complementos y artículos de 
viaje y perfumerías atalaya 
montando uno de los mejores 
locales de cosmética de la Co-
munidad Valenciana con una 
tienda de 700 metros cuadra-
dos llao llao la franquicia 
española de yogur helado, gra-
nizados y batidos que actual-
mente cuenta con más de 220 
establecimiento a nivel nacio-
nal e internacional, abrirá sus 
puertas en la planta primera 
y ame outlet que ha aposta-
do por lepicentre con un lo-

cal multimarca (Pepe Jeans, 
Guess, Levi’s, etc) con gran-
des descuentos. siguen con 
las obras de sus locales a buen 
ritmo para tener una rápida 
apertura.

El Centro Comercial se ha 
convertido en centro de re-
ferencia del Norte de Valen-
cia, con las marcas líderes del 
retail como: Lefties, Pepco,  
h&M, JD sports, stradivarius, 

Mango, Celio, etc;  la mejor res-
tauración  por variedad y cali-
dad, como: saona, Tagliatella, 
Kyoto, TGB, 100 montaditos, 
Asoko, etc.. y la mejor zona de 
ocio infantil del Norte de Va-
lencia con LEPiLANDiA. Tam-
bién cuenta con  el supermer-
cado líder en calidad  y precio, 
el Economy Cash, situado en 
el la planta -1 del Centro Co-
mercial.

lepicentre

interior de las instalaciones de lepicentre. / EPDA

lepicentre EMPiEzA LA PRiMAVERA
CON aperturas, concursos Y MUChO MáS

▶ ABACUS/LEPICENTRE organiZa un concurso de pintura y XIAOMI sortea un patinete elÉctrico
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 f qui foren ‘les onze 

d’estivella’?
 f Les “Onze d’Estivella”  fo-

ren unes dones que el 3 de 
maig de 1911 s’alçaren a Es-
tivella per a protestar con-
tra l’alcalde per l’injust i abu-
siu repartiment de l’impost 
de consum. ho feren quan 
s’intentava cobrar en el forn 
de Joan Batiste Mateu Bel-
tran, situat en la plaça Vella. 
D’aquell fet històric, s’inspira 
la història de l’obra de tea-
tre “Les onze de maig”. Unes 
i altres tenen en comú que 
es manifesten i viuen en el 
mateix poble. Però “Les on-
ze de maig” són realment uns 
personatges literaris que re-
presenten la vida quotidiana 
d’un sector de la societat de 
principi de segle xx que era 
silenciat pel seu sexe. Mostra 
les vivències, els sentiments, 
els desencontres generacio-
nals, les frustracions, les uto-
pies de la joventut i sobretot 
l’esperit lluitador de les do-
nes. La importància, doncs, 
no està en els esdeveniments 
sinó en el fet que unes do-

nes despullen els seus senti-
ments en escena.

 f per què foren dones 
les que protestaren 
contra l’augment 
dels preus?

 fNo hi ha una ex-
plicació clara. sens 
dubte el fet que les 
dones eren enca-
rregades  de fer la 
compra i que la 
protesta es faça 
per l’impost apli-
cat als bens de 
consums ho ex-
plica. No obs-
tant això, en 
este llibre no 
importa mas-
sa eixe esde-
veniment, 
com ja he 
dit. Es pot 
d e d u i r 
quasi el 
final de la 
història 
però no 
el  que 
s u c -
ceïx en 

cada moment. Més bé trac-
te d’expressar l’esperit de su-
peració de la dona i la seua 
rebel·lia. M’interessa mostrar 
com tot això ha sigut sempre 
silenciat.

 f per què varen ser 
estes dones impor-
tants per al camp de 
Morvedre? i ara, en 
l’actualitat, en qui-
na mesura ho són?

 f Les dones que ins-
piren l’obra de tea-
tre foren importants 
perquè no es coneix 
cap manifestació fe-
menina en la co-
marca anterior a 
1911. Però, per a 
la meua obra, ho 
són perquè mos-
trem com sentien i 
pensaven unes dones 
rurals a principis del 
segle xx. El que passa 
en el llibre és de completa 
actualitat, ja que encara les 
dones són silenciades en 
molts llocs. Tot i que es 
manifesten con-
tra  les 
i n -

justícies, les seues veus són 
oblidades en el món. 

 f com vas saber d’esta 
història i d’on naix el teu 

interés per investigar 
sobre este tema?

 f La part històrica la vaig 
descobrir l’any 1996 en l’Arxiu 
Municipal d’Estivella. La vaig 
estudiar i en realitzí una pu-
blicació. Però hui, amb este 
llibre, em plantege que les 
dones no tenen veu. En les 
meues obres, hi ha una cons-

tant preocupació per la 
dona. Els personat-

ges amb els quals em 
trobe més còmode 
són els femenins. La 
meua novel·la “fran-
cesca d’Estivella” n’és 
un exemple. Preci-

sament, en estos 
moments n’estic 
escrivint una, 
centrada en una 
dona contem-

porània no situada 
a Estivella. he de re-

conéixer, doncs, que 
tinc una sensibilitat es-

pecial per la dona.

 f què es pre-
tén do-

nant a conéixer esta 
part de la nostra his-
tòria?

 fNo m’he plantejat difon-
dre estrictament una part de 
la història. Ja ho vaig fer en el 
seu moment amb la meua in-
vestigació. Ara pretenc mos-
trar el món dels sentiments 
en clau femenina. No he vol-
gut escriure una obra localis-
ta. Vull que la puga llegir qual-
sevol persona que no conega 
ni se senta prop del municipi 
d’Estivella. Este poble és l’espai 
on se situa perquè en algun 
lloc han de viure els personat-
ges però poc més. A més és un 
refere meu com a persona. De 
fet, el nom d’Estivella no apa-
reix en el text.

 f com va ser la presen-
tació del llibre?

 f La presentació del lli-
bre per a mi va ser emocio-
nant. No esperava tanta gent. 
M’agradà vore amics i ami-
gues i sobretot persones que 
normalment no van a les pre-
sentacions de llibres. En estos 
moments, estan preparant-
se’n unes altres presenta-

cions a la ciutat de Va-
lència i en altres llocs. 

Espere que també si-
guen un èxit. 

 f de què parla 
el llibre i on el 
podem trobar?

 f Per  a fer-ne 
una síntesi, diré 
que el llibre par-
la de margina-
cions des de la 
perspectiva de 
la dona. És una 
veu per a supe-
rar amb mo-
dèstia silencis 

f e m e n i n s . 
Es pot tro-

bar en les 
p r i n c i -

pals lli-
breries 
d e  l a 
c i u -
tat de 
Valèn-

cia i a 
s a g u n t . 

També està 
en la platafor-

ma Amazon. 

“no es coneix 
cap manifestació 
femenina en 
la comarca 
anterior a 1911”
▶ el cronista i escriptor lluÍs mesa 
publica el llibre ‘les 11 de maig’, una obra 
teatral Que parla d’unes dones Que el 3 
de maig de 1911 s’alçaren a estiVella per a 
protestar contra els preus abusius

lluís Mesa
cronista oficial d’estiVella i escriptor



A
mb el títol d’aquest 
article en podríem 
escriure planes i 
planes sobre els 

elements patrimonials pa-
trocinats per dones impor-
tants al Camp de Morvedre, 
fins i tot a l’edat mitjana, quan 
aquest privilegi estava limitat 
sols a les dones de la reialesa, 
la noblesa o a altres benes-
tants. Una d’aquestes va ser 
ni més ni menys que la reina 
Maria de Castella (1401-1458). 
Aquesta dona va projectar 
per a Morvedre un convent 
dedicat a l’Observança, que 

era una reforma de l’Església 
que ja havia posat en pràc-
tica uns anys abans la reina 
Maria de Luna al monestir de 
sant Esperit del Mont (Gilet). 
Dita reforma pretenia tornar 
als ideals de pobresa, auste-
ritat i rectitud dins dels en-
torns conventuals, els quals 
s’havien anat allunyant cada 
vegada més de la regla ini-
cial de sant francesc. La reina 
Maria va fundar el convent de 
la Vall de Jesús (Puçol), igual 
que havia fet a altres impor-
tants centres, no oblidant així 
a Morvedre, al qual li va do-

nar un lloc 
preeminent dins de les 
seues aspiracions polítiques i 
de control dels religiosos. 

La reina difonia, conjunta-
ment amb el frare italià Mateu 
d’Agrigent, l’Observança, re-
presentada per convents aus-
ters, i sovint decorats amb les 
lletres ihs, evocant el Nom de 
Jesús, però també el de la Mare 
de Déu, ja que la majoria de les 
fundacions reials s’intitulaven 
com de “santa Maria de Jesús”. 

Que curiós, que un dels re-
taules que una destacada dona 

sagun-
tina va patroci-
nar per a l’església de la ciu-
tat estava també decorat amb 
l’anagrama ihs que patrocina-
va i difonia Mateu d’Agrigent, 
com ja feia Bernardí de siena. 
Aquesta dona era na Constança 
de Viver, la qual, en 1441 va en-
comanar una taula de la Ma-
re de Déu de l’Esperança per a 
una de les capelles de l’església, 
segurament de santa Maria, de 
Morvedre. El tema principal 

era la Mare de Déu encin-
ta, una iconografia, si se’m 
permet l’apreciació, tam-

bé bernardina, ja que, el fet 
de commemorar l’embaràs 

de la Mare de Déu, concebut 
sense màcula, evocava la cas-

tedat de Maria, altre dels te-
mes recurrents de l’ideal de 
l’Observança. i és que, recor-
dem que l’església de santa Ma-
ria és un clar exemple de la in-
fluència franciscana a la vila. 
A Morvedre hi havia, doncs, 
tres cenobis de franciscans: el 
de sant Esperit del Mont; el de 
sant francesc i el de la Vall de 
Jesús, dit, a instàncies de la rei-
na Maria de Castella, santa Ma-
ria de Jesús. 

i no serien aquestes cases 
franciscanes el resultat dels 
interessos i desitjos d’unes rei-
nes (que a la vegada influïen a 
altres dones de la vila) enfo-
cats a difondre els ideals i la 
iconografia bernardina arreu 
dels seus dominis? hem de 
pensar que l’única manera 
que tenien les dones de po-
der desenvolupar els seus gus-
tos artístics, fruit en part de 
l’educació rebuda, era a tra-
vés d’un radi d’acció que se cir-
cumscrivia als entorns monàs-

tics, esglésies i poc més. i com 
s’educaven aquestes dones? 
Reines i nobles disposaven 
d’obres d’escriptors que apro-
fundien en els ideals impe-
rants de la seua època. En-
tre aquestes, destacaren els 
escrits que es poden inserir 
dins dels ideals de la Devotio 
Moderna i les noves formes 
d’espiritualitat que s’havien 
donat des del segle Xii. L’obra 
de l’escriptor dominic Anto-
ni Canals (ca. 1352-1418), “Es-
cala de Contemplació”, era un 
tractat per arribar cap a Déu; 
la vida d’Àngela da foligno, 
una terciària franciscana, se-
guidora d’Ubertino da Casale; 
santa Radegundis o la vida de 
Caterina de siena són alguns 
dels exemples. En la pintura, 
aquests ideals de l’Observança 
i de la Devotio Moderna es veu-
ran plasmats en l’auge de les 
representacions iconogràfi-
ques d’escenes de la Passió 
de Crist, de la vida de la Ma-
re de Déu, la representació de 
sant francesc o santa Cateri-
na. En definitiva, imatges que 
són el resultat dels interessos 
d’aquestes dones i que es mos-
tren clarament exemplificades 
al territori morvedrí.

carme rosario

hisTORiADORA DE L’ART

▶ fem un recorregut pels elements 
patrimonials patrocinats per dones al 
camp de morVedre entre els s.xiii i xiV

el mecenatge 
femení al camp 
de morvedre 
durant l’edat 
mitjana

Vista de Morvedre d’antoon van den Wijngaerde en 1563. En 
primer terme, al costat del camí de les Valls, estava el convent 

de sant Francesc. / EPDA
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El escritor local Juan Antonio 
Velasco ha presentado este 
viernes, 25 de marzo, su prime-
ra obra en la Via del Pòrtic de 
sagunt. Una interesante y ori-
ginal obra de ficción y fantasía, 
con un tono marcadamente re-
alista que lo aleja de la novela 
juvenil contemporánea y del 
género fantástico más orto-
doxo.

La historia que narra el au-
tor, transcurre en escenarios 
de Valencia y sagunt, lugares 

por los que se desarrollan las 
tramas, creados con destreza y 
descritos con un extraordinario 
grado de detalle y precisión, al 
igual que hace con los persona-
jes principales y secundarios. 
Estos, además, están perfecta-
mente construidos y dotados 
de una complejidad importan-
te, lo que les hace muy poliédri-
cos, con alta dosis de contenido 
subjetivo y psicológico.

El personaje principal del li-
bro cree tenerlo todo contro-
lado cuando es asaltada por la 
noche. A partir de ahí, fuerzas 
sobrenaturales entran en su vi-
da y la hacen entrar en una ba-
talla que lleva produciéndose 
desde el principio de los tiem-
pos.

literatura

sagunt, escenario de la nueva 
novela de Juan A. Velasco

J.a. Velasco. / EPDA

▶ el autor presenta 
‘atenea arse. la fuerZa 
del cielo’, su primer libro

 n redacción | sagunt  
‘Canta el alrededor, no te di-
bujes’. Con este lema rinde 
homenaje el instituto Camp 
de Morvedre a Antonio Ca-
brera, uno de los poetas más 
destacados de la literatura 
española del siglo XXi. Pen-
sador, poeta, traductor, orni-
tólogo y profesor de filoso-
fía durante casi 30 años en el 
instituto del Port de sagunt 

recibe esta semana su mere-
cido homenaje. Compañe-
ros, exalumnos, poetas, filó-
sofos y numerosos amantes 
de la poesia viven con espe-
cial interés un programa de 

actos que comenzó con la Ce-
lebración del Día Mundial de 
la Poesía y concluía el viernes 
25 con la inauguración de la 
biblioteca del centro, Anto-
nio Cabrera.

HoMenaje

Antonio Cabrera se hace eterno 
en el Camp de Morvedre

Uno de los actos de reconocimiento. / EPDA

▶ Homenaje al 
profesor y uno de los 
poetas más destacados 
de la literatura 
española del siglo xxi
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 n borja pedrós | sagunt  
finalizada la semana fallera 
de 2022, tras recuperar la fe-
cha original en marzo, es ho-
ra hacer balance. Parece que 
los astros se alineen para que  
las fallas, se celebren en sep-
tiembre o se celebren en mar-
zo, estén pasadas por agua. A 
pesar de que esta vez las calles 
de Port de sagunt no parecían 
verdaderos ríos —al menos du-
rante la semana fallera—, la llu-
via y viento quisieron robar el 
protagonismo a la fiesta san-
josefina. 

El mal tiempo hizo variar 
la programación de algunos 
actos, como la Ofrena en Port 
de sagunt, o evitar la celebra-
ción de otros, como la Nit del 
foc, las mascletàs o la visita de 
cortesía a las fallas de Port de 
sagunt. Un tiempo desapaci-
ble que provocó, además, la 
caída del monumento de la 
A.C. Els Vents y algunos que 
otros daños en los monumen-
tos de otras comisiones.

Aun con todo ello, podemos 
decir que se ha podido volver 
a disfrutar de la semana falle-

ra recuperando su fecha ori-
ginal y que se ha vivido en las 
calles el ambiente festivo pro-
pio de estas fechas. Y no sólo 
eso, sino que se ha hecho de 
una forma mucho más cerca-
na a la normalidad prepandé-
mica, algo que ya se anhelaba.

 En cuanto a premios, la falla 
Plaza Rodrigo ganaba el Premio 
a la Mejor falla de sagunt y La 
Victoria se hacía con el de Me-
jor falla infantil. Por su parte, la 
falla Els Vents conseguía el ga-
lardón a la falla Más igualitaria. 

Desde la federación Junta 
fallera de sagunt agradecen a 
todas las comisiones y y falle-
ros su colaboración para el de-
sarrollo de los actos, lo que ha 
permitido que no haya habi-
do incidentes y se han segui-
do respetuosamente las indi-
caciones sin problemas. Un año 
más, el buen hacer colectivo ha 
permitido celebrar una semana 
fallera que el Camp de Morve-
dre nunca olvidará. Las fallas 
post-pandemia contra las que 
ni viento ni lluvia pudieron. Las 
fallas del respeto, el civismo y 
la recuperación.  

fallas

las Fallas 2022, en la memoria de la comarca
▶ la lluVia y el Viento no impiden Que el camp de morVedre reViVa el sentimiento fallero casi al estilo prepandÉmico

Falla la Victoria, Mejor Falla infantil. / EPDA

Falla Plaza Rodrigo, Premio a la Mejor Falla. / EPDA

Momento de la entrega de premios. / EPDA

Un instante de la cremà de la Victoria. / EPDA

 n redacción | sagunt  
El Ayuntamiento de sagunt ha 
enviado el primero de los ca-
miones que llegará a Ucrania 
repleto de materiales y pro-
ductos esenciales recogido las 
últimas semanas en centros 
educativos y en mercados mu-
nicipales. En esta ocasión, via-
jan 15 palés, de los 35 que se 
consiguieron recoger. 

Los departamentos impli-
cados en esta gestión han sido 
servicios sociales, Protección 
Civil, Alcaldía, Educación, Co-
mercio y Mercados, Participa-

ción Ciudadana, Cooperación 
internacional, Mantenimien-
to, Universitat Popular, Acti-
vidad física, salud y Depor-
tes y Policía Local.

Esto no habría sido posi-
ble sin la ayuda de diferentes 
organizaciones colaborado-
ras como la Agencia Adven-
tista para el Desarrollo y Re-
cursos Asistenciales (ADRA), 
Cruz Roja, help Ucrania y el 
Centro solidario de Alimen-
tos, así como de instituciones 
que también han colaborado 
como colegios e institutos pú-

blicos y concertados, Esco-
la Permanent d’Adults (EPA) 
y Escola Oficial d’idiomes 
(EOiD) y federación comar-
cal de Asociaciones de Co-
merciantes Camp de Morve-
dre (fACOsA). Por otro lado, 
la entidad y las empresas que 
han participado en este envío 
han sido la Asociación de Em-
presarios Camp de Morvedre 
(AsECAM), realizando las ges-
tiones pertinentes; Crown y 
fertiberia, por ofrecer los pa-
lés y D.i.C.A., que se han en-
cargado de proporcionar el 

material de embalaje y han 
realizado el transporte de la 
mercancía en camiones has-
ta Valencia.

Por su parte, el alcalde de 
sagunto, Darío Moreno, ha 
agradecido la colaboración 
de todas las partes implica-
das: “El Camp de Morvedre 
sigue demostrando su soli-
daridad. Lo hace a través de 
esos 40 voluntarios que han 
estado colaborando con la re-
cogida de productos y de la 
ciudadanía, que se ha volca-
do también donando todo lo 
necesario; los centros educa-
tivos participando en la reco-
lección y, dar las gracias tam-
bién, a múltiples empresas 
que nos han ayudado con el 
embalaje y con el transporte 
de todo el material”.

Morvedre envía a Ucrania 15 
palés llenos de material

solidaridad con ucrania

 n redacción | sagunt
El departamento de Cultura 
se reúne para comenzar a or-
ganizar los festivales sagunt 
a Escena y Més Escena a 
sagunt con el objetivo de po-
ner en común, por parte de 
las instituciones implicadas 
en su organización, el borra-
dor de la programación y el 
presupuesto con el que se 
cuenta para esta nueva edi-
ción.

Asun Moll explicaba que 
desde el Ayuntamiento se va 
a continuar apoyando al festi-
val paralelo a sagunt a Escena, 

que es Més Escena a sagunt, 
“y no por ello es menos im-
portante, que es donde entran 
esa parte de esos espectáculos 
que siempre han estado de al-
guna manera dentro del festi-
val pero que son cien por cien 
de producción municipal”.

“Queremos decir que el fes-
tival está en marcha y espera-
mos que este año sí que sea 
con aforo completo. En cuan-
to tengamos datos más con-
cretos de cuál va a ser la pro-
gramación exacta y los días, 
en seguida lo haremos públi-
co”, añadía Asun Moll.

En marcha sagunt a 
Escena y Més Escena

sagunt a escena
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 n borja pedrós | algíMia
Una madre de Algímia 
d’Alfara se ha puesto en con-
tacto con El Periódico de 
Aquí enviando la carta que le 
ha escrito a su hijo, de 8 años. 
Es víctima de violencia de gé-
nero desde 2012 por parte de 
su expareja y padre de su hi-
jo. Las dificultades a día de 
hoy no han desaparecido, da-
do que el hijo tiene que cum-
plir un régimen de visitas con 
su progenitor. Lo que preten-
de con la carta es ayudar a 
otras mujeres que estén pa-
sando por una situación que, 
por desgracia, sigue ocurrien-
do. Los nombres de la carta 
quedan bajo el anonimato.  

Queridísimo hijo, Pau, es-
ta carta quiere dejar escrito 
aquello que sucedió con [nom-
bre del padre que se oculta 
por respeto al anonimato], 
a quien solo nombra me po-
ne súper nerviosa y cargada 
de ira. Probablemente lo en-
tenderás cuando leas estas lí-
neas. Me engañó, sí, me enga-
ñó, creo que su intención era 
salir de “casa” de su madre. 
No se hablaba con su padre 
apenas. Este vivía en la case-
ta y ni trabajaba ni dedicaba 
a buenos fines.

Se metió en mi vida y ense-
guida comenzó a limitarme. 
Me obligó a no hacer masajes 
a ningún hombre, solo a mu-

jeres (sabes cuánto amaba yo 
mi trabajo). Después me obli-
gó más de 3 veces a cambiar 
mi número de teléfono, a blo-
quear a mis amigos, a dejar de 
poder andar por la calle con 
mis amigas, a ir a reuniones de 
la escuela donde yo estudiaba 
Osteopatía sola. 

Me decía que o hacía lo que 
él decía o me abandonaría a 
mi y a ti, que ya estabas en mi 
vientre. Lloré mucho. Lo pasé 
tan mal que dejé de ser yo mis-
ma y pasé a ser nadie. Él, sin 
embargo, se crecía y cada vez 
me opresionaba más. Todo se 
mantuvo en el tiempo. Me qui-
tó las llaves de mi casa, la ca-
sa del iaio. Eso fue cuando yo 
ya lo eché, me di cuenta, gra-
cias a ti, de que aquello no po-
día estar más en nuestra vida. 
Recuerdo que el tío [nombre] 
me sacó al cine una noche pa-
ra hacer mi embarazo más bo-
nito pero él siempre me espia-
ba. Me manipuló a través del 

WhatsApp. Mediante mensajes 
me decía que se mataría si yo 
no volvía. El tío y yo llegamos 
a las 2 de la madrugada del 
cine y un paseo por Valencia. 

A las 9 o las 10 de la maña-
na me tocaron a la puerta en 
el piso. Era él. Me pidió con voz 
de cordero que le abriese, que 
necesitaba hablar. Finalmen-
te, cedí. De un empujón me ti-
ró al suelo, tú en mi vientre, 
entró en nuestra casa y abrió 
armarios. Levantó el colchón. 
Yo gritaba: ¡Fuera de mi casa! 
Incluso salió como un loco del 
salón. La verdad, hoy sé que 
tu padre es un loco. No te fíes 
de él jamás. Grité socorro lla-
mando a mi vecina a gritos. En 
ese momento, salió de nuestro 
piso corriendo escalera abajo, 
pero el muy bandido me había 
robado el teléfono que yo tenía 
cargando sobre la mesa de la 
cocina, así que me quedé so-
lo en el piso sin poder llamar 
a nadie para venir en mi ayu-

da. Él, desde abajo, no paraba 
de apretar el timbre de la ca-
lle. La vecina tuvo que decirle 
por el interfono que había lla-
mado a la policía, que dejara 
de llamar. Yo estaba en casa 
acojonada sin oder irme por 
miedo a encontrarme con él 
y sin poder llamar a mi padre 
o a cualquier persona que vi-
niese en nuestra ayuda. Desde 
el deslunado me asomé y pedí 
socorro a una vecina que ni si-
quiera hoy conozco... Que lla-
mara a la policía, que el loco 
este estaba esperándome en la 
puerta y apretando el timbre 
sin parar. Al poco tiempo lle-
gó la policía, que pudo ver có-
mo dejó ‘aquel’ nuestra casa. 

Decidí pensar antes de de-
nunciar. Tenía miedo. Me 
acompañaron hasta mi coche 
y por no preocupar a mis pa-
dres, llorando hice carretera 
hasta casa de mi tía, que ya 
no vivía. No sabía adónde ir... 
Acabé dirigiéndome a casa del 

tío [nombre]. Pedí al portero 
que le avisara y saliese a reci-
birme. Yo no quería que nadie 
se enterara de mi situación. 
En una sala nos reunimos yo 
y el tío. Él me explicó que si no 
denunciaba podría ser peor y 
este ‘tío’ me tomaría por una 
idiota. De allí fui a la comisa-
ría a denunciar. 

Denunciada la situación, la 
víctima cambió la cerradura 
de su casa para no hacer pe-
ligrar su seguridad y la de su 
hijo. El agresor, por su parte, 
fue durante un tiempo busca-
do por la Guardia Civil. La de-
nunciante fue a testificar en 
los juzgados de Violencia de la 
Ciudad de la Justicia de Valen-
cia llena de dudas y miedo. Un 
miedo que, asegura, palió su 
embarazo. El juez decretó dos 
años de orden de alejamiento a 
500 metros de distancia de su 
expareja. sin embargo, la ma-
dre narra en la carta que mu-
chas noches pasaba por su ca-
lle con el coche para vigilarla. 

El 14 de febrero, el coche de la 
víctima amaneció con dos rue-
das del coche rajadas con una 
navaja. Con una renta de tan só-
lo 416 euros al mes por ser víc-
tima de violencia de género, la 
madre tuvo que mantener a su 
hijo con la ayuda de sus padres. 
Una semana después y habien-
do gastado casi todo el sueldo 
en unas ruedas nuevas, volvió 
a ocurrir. La policía científica 
acudió al lugar a tomar huellas, 
pero la lluvia de la noche ante-
rior impidió extraer resultados. 

No han dejado de acontecer 
problemas con él y me temo que 
va para rato. Pero hijo, sé valien-
te como yo lo fui un día. Te asegu-
ro que merecerá la pena alejarlo 
de tu vida. Así concluye la carta.

algíMia d’alfara

Primera y última página de la carta. / EPDA

carta de una 
madre de 
algímia víctima 
de violencia de 
género a su hijo 
de 8 años 
▶ “me obligó a cambiar mi número de 
telÉfono más de tres Veces, a bloQuear a 
mis amigas, a dejar de andar con ellas por 
la calle e ir a estudiar sola”

alumnado de algar de Palancia. / EPDA

 n borja pedrós | algar
El Ayuntamiento de Algar de 
Palancia, en colaboración con 
la Diputación de Valencia, ha 
puesto el foco en la educación 
ambiental y la concienciación 
energética. Lo hace a través 

del proyecto 50/50, una expe-
riencia educativa entorno al 
ahorro y la eficiencia de la 
energía que comenzó a apli-
carse con éxito en diferentes 
colegios de Alamania a princi-
pios de los años 90. 

El alumnado del CRA Baro-
nia Alta asistió al salón de ac-
tos del Ayuntamiento de Al-
gar en una jornada en la que 
enfatizó en la necesidad de 
cambiar los hábitos de uso de 
la energía, cómo poder aho-

rrar emisiones y ahorrar di-
nero en su colegio. Asimis-
mo, el Ayuntamiento de esta 
localidad de la Baronia es-
tá reforzando esta campaña 
colgando carteles en lugares 
concurridos del municipio. 

algar de palancia

Concienciación energética en Algar

 n redacción | estiVella  
El próximo sábado 2 de abril, 
Estivella se tiñe de azul y 
amarillo para ayudar a varias 
familias de refugiados ucra-
nianos que han llegado los 
últimos días a la población. 
Un grupo de vecinos y veci-
nas de la localidad ha orga-
nizado en el Polideportivo 
Municipal una jornada de 

ocio y diversión para todas 
las edades con la que preten-
den recaudar fondos econó-
micos para ayudar a que va-
rias familias formadas por 
madres e hijos afectados por 
la actual guerra en Ucrania 
puedan retomar su vida en 
esta localidad valenciana. 

Varias familias viven des-
de hace unos días en la loca-

lidad. El evento se celebrará 
el sábado 2 de abril a las 12 
del mediodía y que finaliza-
rá a las 00 h. En esta jorna-
da solidaria los asistentes 
disfrutarán tanto de activi-
dades infantiles para los ni-
ños y música en directo du-
rante la mañana, como de 
discomóvil, bingo y rifa so-
lidarios por la tarde, y todos 

los ingresos que se generen 
irán destinados a estas fa-
milias. Además, los asisten-
tes podrán ayudar durante 
todo el día con donaciones 
y con la compra de produc-
tos de merchandising, cuya 
recaudación irá destinada al 
100% a esta causa. 

Las empresas y asociacio-
nes de esta localidad de la 

Baronia, así como el propio 
Ayuntamiento, han mostra-
do una total predisposición 
a colaborar con este grupo 
de vecinas y vecinos, que 
esperan poder proporcio-
nar con este evento todo lo 
que necesitan de momen-
to estas familias. Al mismo 
tiempo son muy realistas en 
que la ayuda no va a ser ne-

cesaria solo en el corto pla-
zo, y ya están pensando en 
próximas actividades, como 
carreras y nuevas jornadas 
de ocio en familia para se-
guir ayudando a estas fami-
lias hasta que puedan con-
seguir ingresos propios una 
vez los beneficios obtenidos 
con este primer evento lle-
guen su fin.

estiVella

solidaridad en Estivella con las familias llegadas desde Ucrania

la baroniacoMarcapolíticaeconoMía
 publicidadpublicidad
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gurs ens poden recolzar, de 
la mateixa manera que nosal-
tres a ells.

 f Molt vinculat al turisme 
i a la natura està la font 
de quart. estava tancada 
i ara pareix que ja va a re-
obrir-se. quan serà?

 f Jo pense que la font de Quart 
és un reclam no només de la 
comarca, sinó de la província. 
És un dels béns més apreciats 
que tenim. ha estat tancada du-
rant quasi dos anys, no només 
per la Covid, que sí que inicial-
ment va ser per això, sinó pels 
temporals que varen provocar 
diversos desperfectes, provo-
cant que una zona quedara un 
poc perillosa el l’arbrat. Des de 
l’Ajuntament vàrem estar llui-
tant durant molt de temps, però 
malauradament no hem vist im-
plicació ni per part de la Dipu-
tació de Medi Ambient ni de la 
Conselleria. Per això, hem pres 
la decisió de que siguem nosal-
tres els que tirem endavanat. 
Ens agradaria poder comptar 
amb estes institucions i que vin-
gueren a conéixer quin és el 
vertader problema que tenim, 
més enllà de possibles subven-
cions o ajudes, que sabem que 
no poden arribar a tot. No hem 
comptat amb eixa ajuda, però 
hem pogut comptar amb altres 
implicacions. farem una prime-
ra actuació i la idea és obrir-la el 
primer cap de setmana d’abril 
per tal que en setmana santa ja 
estiga oberta i tota la gent de la 
comarca i del poble la puguen 
visitar. A més, estem treballant 
en diferents projectes per tal de 
potenciar-la i millorar l’estat ac-
tual en què està. En eixe sentit, 
estem treballant en esta línia de 
turisme que la plenarà de vida 
i d’activitat. 

 f quart és xicotet, però 
té una agenda cultural in-

teressant. quines iniciati-
ves teniu?

 f Jo sempre ho he dit. som un 
poble culturalment molt actiu. 
Tenim moltes associacions lo-
cals que fan tot tipus d’activitats. 
Estos anys hem vist molt reduï-
da eixa agenda per circumstàn-
cies i quant a programar activi-
tats respecta. inclús haver de 
suspendre iniciatives a dos dies 
vista. Enguany hem pres la de-
cisió de reprendre la vida cultu-
ral, evidentment amb totes les 
precaucions i prudència. Estic 
segur la gente respondrà molt 
bé perquè tenim moltes ganes 
d’eixir al carrer. Estem treba-
llant ja en setmana cultural, que 
serà finals d’abril-principis de 
maig. Recuperarem totes les 
activitats que solíem tindre en 
eixa setmana cultural. També 
estem treballant en les festes, 
que este any tenim tres quintes 
que s’han juntat per a fer les fes-
tes i traure la il·lusió als xiquets. 
Necessitem tirar endavant i viu-
re la vida amb precaució, però 
il·lusió. Estos dos anys han sigut 
durs, però crec que hem de pas-
sar pàgina i aprendre a conviu-
re amb la pandèmia. 

 f d’inversions, estos dos 
anys s’han fet coses, de-
penent de l’ajuntament i 
de les circumstàncies. però 
tot el que no s’ha pogut fer 
este any anirà com un tir, 
no?

 f Enguany serà intens, ja que 
tot el que s’ha hagut de retra-
sar estos dos anys per donar-li 
preferència al problema sani-
tari. hem anat portant a terme 
mesures i inversions, però és ve-
ritat que algunes coses han ha-
gut d’ajornar-se per a este any. 
En 2022 la idea és que isquen 
la majoria de coses endavant. 
A la gent li pot semblar que ens 
hem esperat a fer les coses de 
cara a les eleccions, però ha si-

gut perquè s’ha donat prioritat 
a la pandèmia. Ara, que estem 
eixint de la pandèmia, és el mo-
ment de millorar el poble i com-
plir eixos compromisos que te-
nim amb els nostres veïns. 

 f quines són les iniciati-
ves que es van a portar a 
terme?

 f farem l’accés i la renovació 
de l’auditori, ja que compràrem 
un local per a permetre l’accés 
i no tindre que entrar pel bar. 
Anem a recuperar la plaçeta del 
Pòpul amb la seua fonteta, que 
a la gent del poble li feia il·lusió 
tornar a vore com antigament. 
Anem a renovar tot el parc de la 
piscina, fent-lo completament 
nou. A més, el camp de futbol 
del poliesportiu va a rebre ac-
tuacions. També canviarem el 
clavegueram a un carrer. i així 
mateix estem treballant en el te-
ma de l’aigua. Estem prou entre-
tinguts. El pròxim mes, si tot va 
bé, començarem una nova fase 
de rehabilitació de la Casa de la 
Cultura gràcies a una subvenció 
de la Diputació. 

 f es va a quedar un poble 
nou, no?

 f serà un any de obres, però 
millorarem la vida dels nos-
tres veïns que, finalment, és el 
més important. se’ns ha donat 
la oportunitat d’estar al capda-
vant i anem a complir amb el 
què direm. En l’alcaldia, hora-
ri no n’hi ha. si passa algun veí 
per ma casa després de sopar 
podrà vore la llum del despatx 
encesa fins a altes hores, ja que 
és quan aprofite per a avançar 
perquè és el moment en què 
ningú no em crida. La política 
real és la del veí i la d’ajuda als 
problemes reals dels veïns. Mal-
grat això, la política que la gent 
coneix és la del Congrés dels Di-
putats, que moltes vegades no 
és acord amb la real. 

néstor albert, alcalde de Quart de les Valls al despatx de l’ajuntament. / EPDA

“la idea és 
tornar a obrir la 
Font de quart el 
primer cap de 
setmana d’abril”
▶ pere Valenciano entreVista l’ alcalde de 
Quart de les Valls en el programa ‘lÍderes 
de aQuÍ’ en la 99.9 plaZa radio

néstor albert
alcalde de Quart de les Valls

 n pere Valenciano | quart
L’alcalde de Quart de les Valls, 
Néstor Albert, avança algunes 
novetats importants per a la lo-
calitat. ho fa en una entrevis-
ta en el programa de Pere Va-
lenciano ‘Líderes de Aquí’ en 
la 99.9 Plaza Radio. El primer 
edil d’esta localitat de Les Valls 
explica quines són les iniciati-
ves en matèria de turisme en 
què des de l’Ajuntament s’està 
treballant. A més, Albert parla 
de cultura i parla per damunt 
d’algunes inversions al muni-
cipi. 

 f quart està posant el fo-
cus en el turisme. quina és 
la marca en què s’està tre-
ballant?

 fÉs un projecte que ja por-
tàvem temps amb ganes de po-
sar en marxa, però amb açò de 
la pandèmia s va quedar en un 
segon plànol. Creem que ja és el 
moment de posar-ho en marxa i 
de crear una marca de turisme 
local de Quart. Eixe turisme que 
que volem portar al poble l’anem 
a dividir en quatre línies: turisme 
cultural, turisme comercial (po-
tenciant el xicotet comerç a poc 
a poc, aprofitant que en tenim 
poquet), un turisme de natura, 
turisme d’esport. Creem que el 
nostre poble pot aportar eixe tu-
risme de qualitat en eixes quatre 
línies i això és en el que estem tre-
ballant. Estem creant eixa marca 
baix la qual es van a desenvolu-
par estes quatre línies. 

 f quins són els terminis? 
la pandèmia ha canviat la 
planificació?

 f La idea és per a enguany. Te-
nim la intenció de presentar 
la iniciativa en març, en la se-
tmana cultural. Ja tenim prou 
avançat, però encara és un es-
borrany. falten els últims mati-
sos però diria que sí que hi arri-
barem a temps. 

 f es tracta d’un turisme 
sostenible?

 f sí. sabem la nostra realitat i 
coneixem el que és ser un poble 
menut. No som sagunt o Canet, 
però hi podem ser una alterna-
tiva. Ells són la bandera del tu-
risme a la comarca, però pen-
sem que tenim un xicotet lloc i 
disposem de coses interessants 
per a la gent. La nostra gent, les 
nostres associacions i la nostra 
cultura mereix ser coneguda. 
Tenim la il·lusió d’aconseguir-
ho i començar a plantar les xi-
cotetes semilles perquè algun 
dia mirem cap enrere i puguem 
dir que Quart és conegut turís-
ticament. Estes quatre línies en 
què anem a començar a treball 
son una xicoteta pedra d’este 
llarg camí. 

 f el consolidadíssim turis-
me de sagunt i canet po-
dria beneficiar a quart?

 f Canet i sagunt són una mar-
ca consolidada. No es tracta 
de competir amb el turisme 
de sagunt o de Canet, però sí 
aprofitar la tirada que hi te-
nen, un amb el turisme de sol 
i platja i l’altre amb història i 
patrimoni. El que visita estes 
dos ciutats no està per un dia. 
En eixe sentit, Canet ho fa molt 
bé: ven la seua potència turís-
tica parlant de la comarca, ja 
que el que va a Canet està més 
dies i pot visitar, en este cas, 
Quart. Per això, tot el que es 
va individualment, beneficia 
conjuntament. Des de la co-
marca s’està treballant en ma-
tèria de turisme potenciant-
la tota en conjunt. Dins d’eixe 
treball, volem fer el nostre tre-
ball individual creant la marca 
Quart de les Valls, ja que en-
tenem que pot aportar molt 
de turisme. Això sí, aprenent 
de sagunt i Canet. intentarem 
adaptar-nos, fent-nos un lloc 
al seu costat, que n’estem se-

el 
consistori 
aposta pel 
turisme 
sostenible i 
de qualitat 
per a quart 
de les Valls 
creant 
una marca 
turística

‘

els 
municipis 
menuts 
hem de 
traure 
profit i 
aprendre 
de la tirada 
turística 
de canet i 
sagunt”

‘
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 n redacción | benaVites  
La protección de los dere-
chos humanos; el crecimien-
to económico y el desarrollo 
sostenible; justicia y paz so-
cial; la promoción de la parti-
cipación ciudadana; la parti-
cipación de la juventud e 
infancia y la responsabilidad, 
cohesión e integración social. 
Estas son algunas de las áreas 
estratégicas sobre las que se 
cimenta el órgano de partici-
pación para infancia y adoles-
cencia de Benavites. 

Respecto a la participación 
de la Juventud e infancia de 
Benavites, desde el Ayunta-
miento se han clasificado co-
mo grupos de interés a aque-
llos colectivos de la población 
que corresponden a las eda-
des entre 7 a 17 años y 18 a 
35 años. En cuanto a la pla-
nificación de las interven-
ciones sobre estos grupos, 
ha sido necesario realizar un 
diagnóstico de situación de 
la población a fin de obtener 
datos cualitativos y cuantita-
tivos que nos permitan trazar 
objetivos y, al mismo tiempo, 
nos permitan identificar las 
necesidades actuales de es-
tos colectivos. 

El Diagnóstico de situación 
de la infancia y Adolescencia 
de Benavites es un documen-
to técnico y una herramien-
ta que ha permitido obtener 
datos estadísticos actuales, 
identificar contextos particu-
lares de vulnerabilidad de la 
población infantil y planifi-
car el ámbito de incidencia 
del Plan Estratégico Local de 
infancia y Adolescencia de 
Benavites 2021-2025. Al ser 
una herramienta adaptable 
en función de la variación so-
cial y demográfica de Benavi-
tes, permite adaptar el marco 
metodológico de trabajo en 
función de los recursos dis-
ponibles para la ejecución del 
PELiA 2021-2025.

Tan pronto como se con-
formó la mesa técnica del ór-
gano de participación para la 

infancia de Benavites, decidi-
mos que era necesario reali-
zar procesos consultivos de 
la infancia. Esto supuso un 
gran desafío, ya que, saber có-
mo abordarlos, qué pregun-
tarles y cómo reaccionarían 
eran circunstancias inciertas, 
no obstante, con el apoyo del 
personal del colegio de Bena-
vites y los servicios sociales, 
la aceptación y entusiasmo 
de los menores con la idea de 
tener un Consejo de Partici-
pación en el que ellos serían 
los protagonistas y dirigentes 
los motivó mucho a ser parte 
de este gran proyecto. 

Con la información que 
proporcionaron los meno-
res al órgano a través de es-
tas consultas, empezamos a 
distinguir un horizonte de ac-
tuación sobre el cual preten-
díamos intervenir. En mérito 
a todo ello, decidimos cons-
tituir un órgano participati-
vo para la infancia de Benavi-
tes que se diferencie de otros 
por su intervención desde la 
proximidad con los menores. 
Por ello, escogimos como fe-
cha para la constitución de 
nuestro consejo el Día Uni-
versal del Niño. 

El Consejo de infancia y 
Adolescencia de Benavites 
(CiAB) se constituyó el sába-
do 20 de noviembre de 2021, 
su creación y constitución 
obedecen a la ejecución del 
Plan Estratégico de Benavi-
tes y al Plan Estratégico Local 
de infancia y Adolescencia de 
Benavites 2021-2025. En la fe-
cha de constitución los me-
nores asistentes escogieron a 
sus representantes, siendo un 
total de 9 menores miembros 
del CiAB y 2 menores suplen-
tes. se determinó en forma 
conjunta que los periodos de 
representación serían anua-
les con el objeto de poder ro-
tar los cargos entre todos los 
miembros con consejo. 

La redacción del Diagnósti-
co de situación de la infancia 
y Adolescencia y del PELiA 

2021 – 2025 de Benavites ha 
sido fundamental y han sido 
documentos necesarios pa-
ra ser capaces de trazar una 
planificación de intervención 
viable y adaptable a los re-
cursos existentes y potencia-
les del Ayuntamiento, como 
es en el caso de las subven-
ciones. La confección de es-
tos documentos técnicos le 
permite a cualquier entidad 
local, independientemente 
del número de la población 
que exista, poder planificar 
la estrategia que se vaya a 
desarrollar de la forma más 
asertiva posible y desde la 
proximidad, ya que, permite 
identificar y agrupar los co-
lectivos de esta población en 
función de sus necesidades 
específicas, así como, permi-
te trabajar en forma masiva 
y por selección de criterios. 

A propósito de la preten-
sión de formar parte del Pro-
grama CAi (Ciudad Amiga de 
la infancia) de UNiCEf y con 
ánimo de aprovechar la exis-
tencia del Diagnóstico de si-
tuación, el Plan Estratégico 
Local de infancia y Adoles-
cencia, el Consejo de infan-
cia y Adolescencia y la Mesa 
Técnica del CiAB, como ór-
gano interno de comunica-
ción, hemos pretendido en 
todo momento desde la fase 
cero de este proyecto alinear 
nuestros objetivos con las re-
comendaciones que hace el 
consejo de evaluación del 
reconocimiento CAi. El sello 
de Reconocimiento CAi es un 
distintivo que UNiCEf Comi-
té Español y sus aliados, con-
ceden a los Gobiernos Loca-
les por el trabajo que realizan 
de manera conjunta en favor 
de los derechos de la infancia 
y la adolescencia.

El Programa del Consejo 
de infancia y Adolescencia de 
Benavites 2022, ha sido ela-
borado en forma participati-
va con los miembros del CiAB 
y la Mesa Técnica del consejo. 
Cada actividad programada 
está enfocada en el cumpli-
miento de un objetivo parti-
cular del PELiA, así como con 
uno o más Objetivos de Desa-
rrollo sostenible 2030.

Actualmente, el Consejo de 
infancia y Adolescencia de 
Benavites se encuentra en la 
fase de ejecución del progra-

ma 2022. Una de las activida-
des que se encuentra en ple-
no desarrollo es la actividad 
del mes de abril denominada 
“El Día del Libro y la impor-
tancia de la Lectura”. El obje-
tivo de esta actividad está en-
focado en la sensibilización 
de los menores de Benavites 
sobre la importancia del há-
bito de lectura y de cómo ello 
permite un mejor desarro-
llo personal para los meno-
res desde un punto de vista 
académico, social y cultural. 

En mérito a este objetivo, el 
Consejo de infancia y Adoles-
cencia de Benavites ha con-
vocado a todos los menores 
del municipio a un concur-
so de lectura adaptado a la 
realidad cultural y digital de 

los menores. El concurso con-
siste en la elaboración de un 
“Book-Tráiler” empleando 
como herramientas de apo-
yo aplicaciones para la con-
fección del tráiler, en el cual, 
deberán contar una obra li-
teraria de aquel autor selec-
cionado por ellos mismos de 
tal manera que puedan cap-
tar la atención de otras per-
sonas sin contar el final, pro-
moviendo de esta manera la 
lectura de las obras seleccio-
nadas y poniendo en valor 
la importancia el hábito de 
lectura. 

Como alicientes para la 
participación de los menores 
en esta actividad, se ha esta-
blecido una lista de premios, 
entre los que se incluyen pa-

ra los primeros puestos balo-
nes y merchandising autogra-
fiados de clubes de fútbol de 
la Comunidad Valenciana, así 
como, entradas que incluyen 
visitas guiadas en el Oceano-
grafic de la Ciudad de las Ar-
tes y las Ciencias de Valencia. 

El Consejo de infancia y 
Adolescencia de Benavites 
se creó dentro de un contex-
to participativo para la infan-
cia y se prevé mantener du-
rante toda su existencia este 
principio con un enfoque de 
acción en la Convención so-
bre los Derechos del Niño de 
1989 que promueva la parti-
cipación de niños y adoles-
centes en aquellas políticas 
que puedan afectar su vida 
en forma directa o indirecta.

benaVites

Benavites crea 
un órgano de 
participación 
para la infancia 
y la adolescencia

▶ el ayuntamiento de la localidad 
presenta las actiVidades del consejo de 
infancia y adolescencia de este 2022

Una calle de Benavites. / EPDA

se han clasificado 
como grupos de 
interés a aquellos 
colectivos de la 
población que 
corresponden a las 
edades entre 7 a 17 
años y 18 a 35 años

*
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 n redacción | canet  
Un galardón que la entidad 
entrega a Canet por segundo 
año consecutivo, como reco-
nocimiento a las iniciativas 
puestas en marcha por su 
Ayuntamiento encaminadas 
a convertir Canet en un mu-
nicipio seguro, sostenible y 
saludable, como fue en 2020 
el proyecto #CanetPlatjase-
gura y ahora, #Canetsosteni-
ble.

Dos premios en dos años 
con los que se valoran las 
buenas prácticas municipa-
les y que tienen como objeti-
vo prioritario promover la ca-
lidad de las políticas públicas 
a nivel local. Galardones que 
recompensan el compromiso 
con el municipalismo valen-
ciano a fin de conseguir go-
biernos responsables, abier-
tos, eficaces y adecuados a 
las necesidades de los ciuda-
danos y ciudadanas.

#Canetsostenible es un 
proyecto que pretende cam-
biar el actual modelo del 
municipio hacia uno más 
sostenible y más justo con 
el medio ambiente, alinea-
do con los objetivos de desa-
rrollo sostenible (ODs), en el 
marco de la Agenda 2030. Un 
plan plurianual y multimodal 
que se sustenta en tres ejes: la 
gestión de residuos, la movili-
dad sostenible y las energías 
limpias, que generarán un im-
pacto claro en la ciudad, veci-
nos, vecinas y visitantes, con 

beneficios medioambienta-
les y sociales procedentes de 
la reducción de las emisio-
nes de CO2, que se traducirán 
en una mayor protección de 
nuestro ecosistema, ahorro 
en la factura eléctrica y más 
calidad de vida.

El proyecto #Canetsoste-
nible contempla una batería 
de iniciativas y acciones, fru-
to de un proceso participati-
vo, que ha permitido la elabo-
ración del Plan de movilidad 
urbana sostenible (PMUs) y 
la creación de una comuni-
dad energética, entre otras; 
actuaciones encaminadas a 
generar una verdadera trans-
formación social.

En materia de residuos, es-
te proyecto plantea una reco-
gida selectiva más eficiente, 
la recuperación de espacios 
degradados con el desarro-
llo de huertos urbanos, la uti-

lización de plástico reciclado 
para el mobiliario urbano de 
la playa que llevará pareja la 
instalación de un planta de 
madera plástica para la reuti-
lización de este material (eco-
nomía circular), que además 
supondrá la generación de 
puestos de trabajo.

En cuanto a la movilidad, 
ya se ha dado el pistoletazo 
de salida a la plataforma úni-
ca en el pueblo, se trabaja en 
la mejora de las conexiones 
pueblo-playa-pueblo para 
peatones y ciclistas, se inicia 
el proyecto “Ciudad 15 minu-
tos”, con el que se premia, a 
través de bonificaciones en el 
uso de instalaciones, los tras-
lados andando. 

Destacada es la adquisi-
ción de vehículos eléctricos, 
la red de puntos de recarga 
de energía solar en todo el 
municipio; también se insta-

larán sensores de calidad am-
biental para aumentar la con-
cienciación ciudadana sobre 
la necesidad del cuidado del 
medio ambiente, uno de los 
principales objetivos del pro-
yecto #Canetsostenible.

Respecto a las energías re-
novables, se cuenta con la ins-
talación de una planta  foto-
voltaica municipal 80 kW/h, 
además de instalaciones pri-
vadas con las que se fomentará 
el autoconsumo, se aprovecha-
rán los excedentes y se reinver-
tirán los beneficios. Otra de las 
iniciativas previstas es la insta-
lación geotérmica para la cli-
matización de la piscina muni-
cipal. Acciones que supondrán 
un importante ahorro en la 
factura eléctrica.

El alcalde Pere Antoni Chor-
dá ha mostrado su satisfac-
ción por este galardón que 
supone “un reconocimiento 
al trabajo que este equipo de 
gobierno llevamos realizan-
do desde que tomamos pose-
sión y que se resume en una 
clara apuesta por preservar 
el medio ambiente, reducir las 
emisiones de CO2, ser más efi-
caces y eficientes en nuestra 
gestión, aumentar la partici-
pación de nuestros vecinos 
y vecinas en la gestión públi-
ca, mejorar la calidad de vida 
de residentes y visitantes  En 
definitiva, hacer de Canet un 
lugar mejor para vivir, un Ca-
net más sostenible”, afirmaba 
el mandatario.

sostenibilidad

canet recibe el premio al ‘Buen 
Gobierno’ por #canetsostenible
▶ la federación Valenciana de municipios y proVincias reconoce por segundo año 
consecutiVo las “buenas prácticas” del ayuntamiento

El alcalde en uno de los puntos de recarga. / EPDA

 n redacción | canet
El Ayuntamiento de Canet 
d’en Berenguer ha preparado 
una amplia programación pa-
ra conmemorar el 28 de Mar-
zo, Día de la Memoria histó-
rica. Una celebración que 
contará con artistas de re-
nombre de la comarca al 
frente de exposiciones, cine 
y literatura.

Los actos arrancarán el 
viernes 25 de marzo con la 
exposición de “Dr. Uriel. Vi-
ñetas de la Guerra Civil”, a 
cargo del reconocido ilus-
trador y artista gráfico, sen-
to Llobell. La muestra será 
a las 18 horas en la Casa de 
los Llano.  Tras finalizar,  la 
artista plástica Elena Uriel 
presentará el libro de Pablo 

Uriel Díez “No se fusila en do-
mingo”.

La programación continua-
rá el sábado 26 de marzo con 
la proyección del documen-
tal “sacar a la luz la memo-
ria de las rapadas”, a cargo 
de Gema del Rey Jordá, Ma-
ría Dolores Martín-Consue-
gra Martín-fontecha i Móni-
ca del Rey Jordá. La cita será 
en el auditorio, a partir de las 
18,30 horas.

El concejal de Cultura y Pa-
trimonio, Cèsar Gargallo, ha 
explicado que el objetivo de 
las jornadas es conocer el pa-
sado y mirar hacia el futuro”, 
tal y como recoge el título de 
estas jornadas, con las que se 
pretende “rendir un sincero 
homenaje a las víctimas del 
franquismo y mostrar nues-
tro más firme compromiso, 
el de todo el equipo de go-
bierno, con la recuperación 
de la memoria histórica, con 
la finalidad de que la pobla-
ción pueda reflexionar sobre 
este pasado y presente, toda-
vía tan doloroso”. Un com-
promiso que se puso de ma-
nifiesto con la vuelta a casa 
de los restos de Roman ibá-
ñez salvador, a quien se le 
dio sepultura en el cemente-
rio de Canet, donde descan-
sa en paz después de años en 
una fosa común de Paterna.

Por último, el edil recuer-
da que Canet ya forma parte 
de la red de municipios por 
la puesta en valor de la me-
moria histórica de la fede-
ración Valenciana de Muni-
cipios y Provincias, e invita a 
todos y a todas a participar de 
los actos programados para 
conmemorar esta fecha tan 
señalada.

MeMoria HistÓrica

canet pone el foco en 
la memòria histórica

▶ la celebración 
contará con artistas 
de renombre en el 
camp de morVedre

césar Gargallo. / EPDA
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